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Niterói: prazo para aderir a 
desconto de 13% no IPTU

Para garantir imposto mais barato em 2020, contribuinte deve quitar carnê deste ano até 30 de setembro

PROJETO BOM PAGADOR

Lucas Benevides

O prefeito do Rio, Marcelo Crivella, participou da cerimônia de abertura do navio Logos Hope, na Zona Portuária, e fez questão de comprar livros

Biblioteca 
flutuante 
chega ao Rio
A maior livraria flutuante do 
mundo, o navio Logos Hope, 
chegou ontem ao Rio de Janeiro 
e ficará aberta à visitação no 
Pier Mauá, na Zona Portuária, 
até 6 de outubro. O prefeito 
Marcelo Crivella participou 
da cerimônia de abertura. A 
biblioteca conta com mais de 5 
mil livros. 
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BR-101 em 2º 
nos acidentes 
com mortes

CIDADES\Pág. 5

Caso Flordelis:
acusados irão à 
reconstituição
Os dois filhos da deputada 
federal Flordelis, acusados de 
terem matado o pastor Anderson 
do Carmo, em Niterói, decidiram 
participar da reconstituição do 
crime, que será realizada no 
próximo sábado, à noite, em 
Pendotiba, onde mora a família. 

CIDADES\Pág. 8

Polícia Federal realiza buscas no gabinete do senador e líder do governo, Fernando Bezerra Coelho, para apurar denúncia de vantagem indevida

Marcelo Camargo/Agência Brasil

CIDADES\Pág. 3

PF faz buscas 
em gabinete 
de senador e 
aponta propina
A Polícia Federal realizou operação 
de busca e apreensão nos gabinetes 
do senador Fernando Bezerra 
(MDB-PE), líder do governo no 
Senado, e de seu filho, o deputado 
Fernando Bezerra Filho (DEM-
PE). Os dois, segundo a PF, teriam 
recebido R$ 5,538 milhões em 
vantagens indevidas repassadas 
por quatro empreiteiras, durante o 
governo de Dilma Rousseff. 

Senado vai ao 
STF questionar 
operação

NACIONAL\Pág. 9

PM morre em ataque do tráfico na RJ-104
Em São gonçalo, policial militar escapa da morte durante confronto e perseguição no bairro do Porto Novo

CIDADES\ Pág. 8

Maia aponta 
equilíbrio com 
fundo eleitoral

INFORME\Pág. 9

Sem ilusão 
para caçar a 
Raposa
O Flamengo vai enfrentar 
o Cruzeiro neste sábado, 
no Maracanã, às 17h. 
Apesar da fase irregular 
da Raposa, o atacante 
Bruno Henrique sabe que 
o desafio é difícil. Por isso, 
o atleta pregou respeito 
e concentração para 
o Rubro-Negro sair de 
campo com a vitória. 
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ESPORTES

Alexandre Vidal/Flamengo

Bruno Henrique manteve a seriedade 
quando perguntado sobre o Cruzeiro
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FILIADO A

Carta do leitor

Idosa baleada em Niterói
A criminalidade avançou na nossa cidade, em um nível 
tão grande, que os bandidos não seguem um dos maiores 
princípios que são ensinados durante a infância: o respeito 
aos mais velhos! Essas monstros não querem saber mais 
de nada, não importa a idade, cor ou sexo, eles tiram a vida 
das pessoas sem pensar duas vezes. Que Deus conforte os 
familiares dessa senhora.
Maria Machado

Atropelado após roubar ônibus
Parece que as vezes o destino devolve na mesma moeda! 
O homem quis fazer o mal, assaltou pessoas inocentes, 
trabalhadoras, e acabou morrendo em uma fatalidade 
dessas. Não comemoro a morte, jamais, mas às vezes a 
gente recebe do mundo o que a gente dá. Que sirva de 
alerta para as mentes criminosas do nosso país! Vamos 
buscar o caminho do respeito e do trabalho.
Rodrigo Stefano

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 
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RESULTADO
DAS LOTERIAS

DIA DE SORTE: 203
19/09/2019
Mês da Sorte: DEZEMBRO
02 03 07 10 15 17 20

TIMEMANIA: 1384
19/09/2019
AMÉRICA/RN
04 16 17 27 31 54 56
7 acertados: 0 (R$ 0,00)
6 acertados: 1 (R$ 70.606,91)
5 acertados: 125 (R$ 806,93)
4 acertados: 2.443 (R$ 6,00)
3 acertados: 23.462 (R$ 2,00)

QUINA: 5076
19/09/2019
02 16 33 38 56
Quina: 0 (R$ 0,00)
Quadra: 266 (R$ 2.835,49)
Terno: 13.102 (R$ 86,56)
Duque: 282.694 (R$ 2,20)

DUPLA-SENA: 1988
19/09/2019
1º SORTEIO
03 20 30 33 38 43
Sena: 0 (R$ 0,00)
Quina: 9 (R$ 9.278,59)
Quadra: 824 (R$ 115,82)
Terno: 18.704 (R$ 2,55)
2º SORTEIO
02 08 10 30 32 50
Sena: 1 (R$ 91.857,99)
Quina: 18 (R$ 4.175,36)
Quadra: 1.159 (R$ 82,34)
Terno: 22.307 (R$ 2,13)

Estatal na luta
por limpeza
Para comemorar o World 
Clean Up Day, que é cele-
brado no próximo domingo 
(21), mais de vinte projetos 
socioambientais apoiados 
pela Petrobras participam 
de um multirão de limpeza 
em 15 estados brasileiros. Ao 
todo, cerca de 60 praias serão 
contempladas. Os projetos 
Ilha do Rio, Meros do Brasil e 
Uça, se juntarão ao esforço de 
limpeza com ações previstas 
nas praias da Barra da Tiju-
ca, Copacabana e na Lagoa 
de Marapendi. Em Niterói, 
o mutirão será realizado na 
praia de Itaipu.

12 toneladas
O World Clean Up Day é um 
evento que acontece, simulta-
neamente, em 157 países, onde 
milhões de voluntários se reú-
nem para limpar suas cidades, 
incluindo praças, praias e par-
ques. A expectativa é que os 23 
projetos apoiados pela empresa 
recolham 12 toneladas de lixo.

Empresa sueca investirá no Brasil

O presidente da Embratur, 
Gilson Machado Neto, e o 
CEO da empresa sueca SF 
Marina, Michael Sigvards-
son, fecharam ontem um 
acordo que trará investi-
mentos ao Brasil. A empre-
sa, que já fabricou mais de 

Divulgação/Embratur

1.500 marinas no mundo e 
está presente em 50 países, 
iniciará suas atividades no 
Brasil, com o investimento 
inicial de um milhão de 
euros. Machado acredita 
que a iniciativa fortalecerá 
o turismo náutico no país.

Ceciliano quer recuperar R$ 700 milhões
O deputado estadual André 
Ceciliano (PT), presidente 
da Assembleia Legislativa 
do Estado do Rio de Janeiro 
(Alerj), afirmou, nesta quinta 
(19), que tentará reverter a 
perda dos R$ 700 milhões 
destinados a captação e tra-
tamento de esgoto do entor-
no da Baía de Guanabara. 
O Banco Interamericano de 
Desenvolvimento (BID) sus-
pendeu o financiamento dos 
recursos, alegando “falta de 
comunicação efetiva entre o 
estado e o governo federal” 
no cumprimento do Regime 
de Recuperação Fiscal, ao 
qual o Rio está submetido. 
O dinheiro representa 70% 
do Programa de Saneamento 
dos Municípios do Entorno da 
Baía de Guanabara (PSAM).

O presidente da Casa Le-
gislativa afirmou que irá pro-
curar o presidente da Câmara 
dos Deputados, Rodrigo Maia 
(DEM), e o senador Flávio 
Bolsonaro (PSL), em busca 
de uma solução. A declara-
ção foi feita durante abertura 
do seminário internacional 
“Planejamento e Sustentabi-
lidade na Gestão de Resíduos 

Otacílio Barbosa/Alerj

O deputado estadual André Ceciliano (PT), presidente da Alerj, afirmou que articulará para recuperar recursos da Baía

PRA VOCÊ
PENSAR
“Às vezes ouço passar 
o vento; e só de ouvir 
o vento passar, vale a 
pena ter nascido.”

Fernando Pessoa
NA INTERNET

Ouça Love Times, com Alberto Brizola, 
de segunda a sexta, das 22h à 1h, na 
rádio Litoral FM 94,5 ou na internet: 
http://www.radiolitoral.net/

Corte de gastos
no Codin
A Companhia Industrial do Es-
tado do Rio de Janeiro (Codin), 
para se adequar aos limites 
impostos pelo Regime de Re-
cuperação Fiscal do Rio, redu-
ziu o valor do auxílio-saúde de 
seus servidores em 31%. Além 
disso, quem quiser permane-
cer no plano ofertado, passará 
a ter que pagar mais R$ 357,38, 
além dos valores que já eram 
descontados.

Plano ajustado
“Corrigimos uma situação 
não enfrentada pela gestão 
anterior. Atualmente, o Plano 
de Saúde de empresa está 
totalmente ajustado ao Re-
gime de Recuperação Fiscal”, 
comemorou Fábio Galvão, 
presidente da Companhia de 
Desenvolvimento Industrial 
do Rio de Janeiro (Codin).

e Limpeza Urbana”, realizado 
pela Universidade do Grande 
Rio (Unigranrio), em Duque 
de Caxias, na Baixada Flumi-
nense.

“Na hora da assinatura do 
Plano de Recuperação Fiscal 
não tinha previsão destes 
recursos. Então os técnicos 
do Tesouro Nacional não 
querem autorizar a captação 

do dinheiro. Vamos fazer um 
esforço e conversar com o 
presidente da Câmara e todos 
os parlamentares do estado, 
chamar os senadores, em es-
pecial o Flávio Bolsonaro, para 
que possamos contabilizar, na 
assinatura do plano, estes re-
cursos”, destacou o deputado.

Durante o evento, foram 
discutidas propostas de fi-

nanciamento para tornar 
mais eficaz a coleta e a dis-
posição de resíduos sólidos. 
Um dos exemplos apresen-
tados foi o de Portugal, que 
eliminou em cinco anos mais 
de 300 lixões. O país europeu 
é referência internacional 
emg estão de resíduos e 
utiliza aterros sanitários e lo-
gística reversa de resíduos.

Neves participa
de conselho

IAB debate
MP da Liberdade

O prefeito de Niterói Rodrigo 
Neves (PDT) participou, na tar-
de desta quinta (19), no Palácio 
Guanabara, da instalação do 
Conselho Deliberativo da Região 
Metropolitana. Com a participa-
ção do governador Wilson Witzel 
(PSC) e prefeitos de 22 cidades 
fluminenses, o Conselho deci-
dirá assuntos em comum entre 
os Executivos, como em pautas 
de mobilidade, saneamento 
e ordenamento territorial. Na 
próxima reunião, o processo de 
privatização da Sedae será de-
batido. “Neste primeira reunião, 
propus uma emenda para que os 
contratos e acordos celebrados 
anteriormente estejam válidos 
por conta da ordem jurídica per-
feita. O governador concordou 
que a concessão de Niterói nos 
serviços de distribuição de água, 
coleta e tratamento de esgoto 
permanece”, informou.

Os efeitos da Medida Provisória 
881/2019, que ficou conhecida 
como MP da Liberdade Econô-
mica, no cooperativismo, serão 
debatidos no plenário do Insti-
tuto dos Advogados Brasileiros 
(IAB), no Centro do Rio, na ma-
nhã desta sexta (20). Um debate 
será promovido no local pela Co-
missão de Direito Cooperativo 
do Instituto, que é presidida por 
Paulo Renato Fernandes da Silva.

CALENDÁRIO DE EVENTOS

 Evento em Araruama começa nesta sexta-feira e segue até domingo

Dudu Nobre sobe ao palco 
da Festa do Produtor Rural
Começa hoje a 1ª Festa do 
Produtor Rural, na Praça 
de São Vicente, em Ararua-
ma. O evento realizado pela 
Prefeitura de Araruama terá 
shows, recreação, venda de 
produtos artesanais e apre-
sentações de sanfoneiros 
durante os três dias de festa. 

O sambista Dudu Nobre 
abre a festa, nesta sexta, às 
22h, com um show cercado 
com seus maiores sucessos. 
O cantor preparou um reper-
tório que inclui “Quem é ela”, 
“A Grande Família”, “O Ama-
nhã”, entre outras canções. 

No sábado, a cantora So-
lange Almeida sobe ao palco 
para apresentar os sucessos 
da época em que liderou 
o grupo Aviões do Forró e 
músicas da sua carreira solo. 

Além das atrações mu-
sicais, o evento contará 
com programação voltada 
à valorização dos produ-
tores rurais da região, com 
barracas de comidas típicas, 
produtos artesanais e o lan-
çamento do projeto Revita 
Citros, que visa resgatar a 
tradição da produção da 
Laranja Folha Murcha, uma 
vez pioneira no município.

Douglas Macedo

Dudu Nobre vai levar ao público os maiores sucessos de sua carreira 

PROGRAMAÇÃO
Até 22 de setembro - Festa Italiana - Petrópolis 
Até 22 de setembro - 15° Paraty em Foco
20 de setembro - Festival Nacional de Dança Attitude - Teresópolis 
20 e 21 de setembro - Rua Teresa Fashion Day - Petrópolis 
20 a 22 de setembro -  1ª Festa do Produtor Rural - Araruama
20 a 22 de setembro - Tattoo Weekend - Miguel Pereira 
21 de setembro - Petrópolis Bike Day 
21 e 22 de setembro - Festival de Frutos do Mar - Angra dos Reis
21 e 22 de setembro - Festa da Vida - Inoã 
21 a 24 de setembro - Sua Majestade | Arte - Petrópolis
21 a 28 de setembro - Festival de Cinema - São Gonçalo  
23 a 29 de setembro - Encontro Sesc de Cinema de Animação - Paraty

Vila Olímpica em Queimados quase lá

As obras de construção da Vila 
Olímpica São Francisco, no 
bairro Palestra, em Queima-
dos, na Baixada Fluminense, 
estão em fase de conclusão, 
com 95% das intervenções 
concluídas. A prefeitura muni-
cipal estima que, ao ser entre-

gue, 1,5 pessoas frequentem 
diariamente o equipamento 
esportivo, que tem uma área 
de 2,5 mil metros quadrados 
que conta com campo de fu-
tebol, pista de atletismo, dois 
vestiários, quadra de areia, 
entre outros atrativos.

Thiago Loureiro/Prefeitura de Queimados

ANUNCIE!
2621-9955
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Contribuinte em dia com tributos municipais terá redução de 5% no imposto. Economia pode chegar a 13% à vista

Projeto Bom Pagador dará desconto
Para induzir o desenvolvi-
mento local e aquecer a eco-
nomia no município, o prefei-
to de Niterói, Rodrigo Neves, 
sancionou nesta quinta-feira 
(12), a lei que implementa o 
Projeto Bom Pagador na cida-
de. A nova legislação garante 
desconto de 5% de IPTU, para 
os exercícios de 2020 e 2021, 
aos contribuintes que estive-
rem em dia com o pagamento 
do tributo. A lei que foi apro-
vada por unanimidade pela 
Câmara de Vereadores poderá 
beneficiar cerca de 63 mil 
imóveis de acordo com dados 
da Secretaria municipal de 

Fazenda, e poderá gerar aos 
cofres do município cerca de 
R$ 8 milhões. O cidadão que 
pagar à vista ainda terá uma 
redução de 8% do valor do 
imposto. O total do desconto 
poderá chegar a 13%. O ca-
dastro vai até 30 de setembro.

O imóvel do contribuinte 
não poderá ter nenhum tipo 
de débito, seja de cobrança 
administrativa, suspenso por 
impugnação, parcelamento 
em vigor ou inscrito na dívida 
ativa municipal.

O projeto Bom Pagador 
é mais uma das iniciativas 
da prefeitura para manter o 

equilíbrio da arrecadação e, 
com isso, aumentar a capa-
cidade de investimentos em 
áreas como saúde, educação 
e infraestrutura.

“Essa lei integra o conjun-
to de medidas que adotamos 
no sentido de induzir o de-
senvolvimento local e reduzir 
o peso da carga tributária 
e também reduzir e aliviar, 
neste contexto mais geral de 
crise, o peso dos impostos 
para a classe média. Com o 
Bom Pagador, o contribuinte 
de Niterói nos anos 2020 e 
2021, diante ainda de uma 
retomada da economia, po-

derá pagar com desconto o 
IPTU. Nesses próximos anos, 
o cidadão pagará menos im-
posto do que pagou em 2018”, 
anunciou o prefeito .

Rodrigo Neves lembrou 
que já havia aprovado uma 
medida de redução dos juros 
no parcelamento dos débi-
tos tributários de pessoas 
jurídicas, principalmente 
para as pequenas e médias 
empresas, como forma de 
aliviar a carga tributária das 
empresas sediadas em Nite-
rói. Segundo o prefeito, tais 
medidas são possíveis graças 
ao esforço fiscal implantado 

no município.
O prefeito reiterou ainda 

que Niterói é uma cidade 
que saiu da 58ª posição para 
primeira em gestão fiscal no 
estado do Rio de Janeiro, e 
ganhou o primeiro lugar em 
transparência da Controlado-
ria-Geral da União (CGU) e 
do Ministério Público Federal 
(MPF) em gestão pública. A 
cidade também conquistou 
o primeiro lugar em gestão 
empreendedora do Sebrae.

“O objetivo dessa medi-
da é prestigiar e valorizar o 
contribuinte que tem uma 
boa relação com a cidade, 

que paga em dia o seu IPTU, 
e criar uma relação cada vez 
maior de confiança entre a 
cidade e o munícipe. Esses 
5% poderão ser abatidos 
e parcelados. Precisamos 
entender o cenário de re-
cessão econômica, mas ao 
mesmo tempo, manter o 
equilíbrio na arrecadação É 
o que chamamos de política 
positiva de cobrança. Com 
o recolhimento de impos-
tos e taxas, o município 
aumenta a sua capacidade 
de investimentos”, explicou 
a secretária de Fazenda 
Giovana Victer.

Sábado de ação social 
em escola de SG
A Escola Municipal Alberto 
Torres (Emat) realiza, neste 
sábado (21), das 9h às 12h, 
mais um evento do Sábado 
Letivo, com uma grande fes-
ta para seus alunos. Estudan-
tes da Educação Infantil, 1º e 
2º segmentos irão participar 
de uma ação social, com 
professores, funcionários, 
familiares e a comunidade. 
O objetivo é fomentar no 
ambiente escolar a prática 
de boas ações em relação ao 
ser humano, trazendo com 
isso convivência harmonio-
sa na escola, na família e na 
sociedade de maneira geral.

Com o tema “Gentileza 
Gera Gentileza, na Emat 
Gera Ação Social”, a esco-
la irá realizar aplicação de 
flúor, aferição de pressão 
arterial, distribuição de pi-
pocas e algodão-doce, jogos 
e entretenimento, com pro-
fessores de educação física 
e o destaque será a palestra 
sobre bullying e depressão, 
ministrada pela psicóloga 
Mariana Almeida.

Os Sábados Letivos fazem 
parte do Calendário Escolar 
da Rede Pública Municipal 

de Ensino e são, na realidade, 
dias letivos de produção, de 
atividades pedagógicas e de 
integração de ações junto 
à comunidade escolar. São 
oito Sábados Letivos distri-
buídos no Calendário 2019, 
que possibilitam a presença 
e atuação da comunidade 
escolar na rotina estudantil.  

“A nossa escola já vem 
trabalhando o tema gentile-
za para com o próximo, nas 
salas de aula, desde o início 
do ano letivo, e neste Sábado 
Letivo, nada mais oportuno 
do que trabalhar ainda mais 
esta temática, junto com 
toda equipe pedagógica e 
trazendo os pais e a comu-
nidade para uma reflexão. 
Aproveitando o momento, 
será realizada uma palestra 
sobre bullying e depressão, 
que está sendo considera-
do o mal do século, e é de 
grande relevância discutir o 
assunto”, declarou Rossana 
Peyrek, diretora da Escola 
Municipal Alberto Torres.

A  E s c o l a  Mu n i c i p a l 
Alber to  Torres  está  lo-
c a l i z a d a  n a  A v e n i d a 
Maricá S/N -  Mutondo.

A maior livraria flutuante do 
mundo, Logos Hope, chegou 
ao Rio de Janeiro na manhã 
de ontem. Com mais de 5 mil 
livros, a biblioteca ficará aber-
ta ao público no Pier Mauá, 
na Região Portuária, até o 
dia 6 de outubro, após já ter 
passado por mais de 160 paí-
ses. Todo o serviço é feito por 
400 voluntários de mais de 60 
países. A abertura contou com 
a participação do prefeito do 
Rio, Marcelo Crivella.

Durante os últimos 47 
anos, diferentes navios foram 
usados como livraria flutuante 
da GBA Ships e. V., tendo re-
cebido mais de 47 milhões de 
visitantes em todo o mundo. 
Durante a abertura de sua 
temporada no Rio, Crivella 
agradeceu aos organizadores 
a escolha do Rio para atracar 
o navio, e ressaltou a misci-

genação do país, que torna o 
Brasil como uma nação única 
no mundo.

“Temos uma das maiores 
florestas urbanas do mundo, 
somos os maiores produtores 
nacionais de petróleo, temos 
pontos turísticos extraordiná-
rios, mas temos um paradoxo 
que é a violência urbana. O 
Pil-Hun Park [diretor-admi-
nistrativo do Logos Hope] me 
perguntou como orar pelo Rio, 
e eu pedi que ele orasse pela 
paz. A vinda do Logos é uma 
bênção. Milhares de crianças 
carentes irão visitar o navio, 
tenho certeza que tocará a 
alma delas e do povo do Rio”, 
ressaltou.

O diretor-administrativo 
do projeto, Pil-Hun Park, deu 
as boas-vindas aos primeiros 
visitantes da livraria no Rio 
e explicou que o objetivo da 
organização é fazer o bem à 
população compartilhando 
conhecimento e ajuda a partir 

dos voluntários.
“Nossa visão é avançar o 

bem-estar de todas as pessoas. 
Isso é alcançado de várias 
formas, compartilhando co-
nhecimento, tornando dispo-

níveis livros, compartilhando 
ajuda através de ações sociais 
e esperança através da afirma-
ção de valor de cada pessoa 
diante de Deus, buscando 
entender e respeitar uns aos 

outros”, afirmou.
O Logos Hope é coorde-

nado pela organização sem 
fins lucrativos GBA Ships e. 
V. (Bons Livros para Todos) 
registrado na Alemanha. São 
400 voluntários de mais de 60 
países, que se compromete-
ram voluntariamente a estar 
por dois ou mais anos a bordo, 
a fim de exercer atividades de 
cunho social. No total, são 16 
voluntários brasileiros.

O paulista Mattheus Ra-
mos, de 19 anos, cresceu ou-
vindo as histórias do pai, que 
fez parte da tripulação do Lo-
gos II em 1991. Ao completar 
18 anos, decidiu participar, e já 
está há 7 meses na ação.

“No último ano de escola, 
não sabia o que queria estudar, 
mas sempre tive a paixão por 
ajudar as pessoas, conhecer 
novas culturas. Vi como um 
investimento de vida. Ainda 
tenho 1 ano e meio para servir, 
a experiência é incrível, estou 

O navio Logos Hope ficará no 
Pier Mauá até 6 de outubro

Rio recebe 
a maior 
livraria 
flutuante 

Fotos de Lucas Benevides

Com mais de 5 mil livros, a biblioteca, que já passou por mais de 160 países, conta com um serviço realizado por 400 voluntários de mais de 60 nacionalidades

aprendendo muito sobre mim, 
sobre culturas diferentes e 
a trabalhar com pessoas de 
culturas diferentes”, contou.

Os mais de 5 mil livros têm 
temáticas diversas entre livros 
cristão, romances, culinária, 
dicionários, hobby e literatura 
infantil. A média de custo dos 
produtos fica entre R$ 10 e R$ 
30 reais. O valor da entrada 
é de R$ 5, ficando aberto de 
terça a quinta, das 10h às 20h, 
sexta e sábado (10h às 21h) e 
domingo (14h às 21h). Segun-
da está fechado. O preço de 
entrada é de R$ 5,00. Adultos 
com mais de 60 anos e crian-
ças menores de 12 anos têm 
entrada gratuita.

 Outras atrações a bordo 
incluem o Café Internatio-
nal, espetáculos teatrais, 
c o n f e r ê n c i a s  e  e v e n t o s 
multiculturais, cuja entrada 
pode ser adquirida através 
do site logoshoperiodeja-
neiro.eventbrite.com.

Carolina Ribeiro
carolina.ribeiro@ofluminense.com.br

Lucas Benevides

O prefeito do Rio de Janeiro, Marcelo Crivella, durante a inauguração da livraria

Cabo Frio volta a sediar a 
Aldeia Criativa neste sábado
Neste sábado, o Parque 
Municipal  da Fonte do 
Itajuru, em Cabo Frio, na 
Região dos Lagos, volta a 
sediar a Aldeia Criativa, 
feira itinerante com moda, 
gastronomia, literatura, 
artesanato, produtos de 
decoração, recreação para 
a criançada e muita músi-
ca. As atividades começam 
a partir das 15h. O evento 
é gratuito e aberto ao pú-
blico de todas as idades, 
e vai até 20h. O parque 
tem se consolidado como 
um espaço de valorização 
do trabalho de artesãos, 
artistas e empreendedores 
da cidade, recebendo todo 
terceiro sábado do mês a 
Aldeia Criativa.  

A apresentação musical 
começa às 17h, com Rafael 
Marinati. Além de música 
boa, o público vai poder 
saborear produtos como 
massas frescas, azeites sa-
borizados, queijos, geleias, 

salgados, sorvete na chapa, 
água de coco, pipoca, além 
de cervejas, doces, pizzas, 
linguiças e hambúrgueres 
artesanais.

Além disso, os visitantes 
vão poder adquirir produ-
tos como acessórios, rou-
pas, objetos de decoração 
e muito mais. A criançada 
não pode ficar de fora da 
programação. Tem recrea-
ção com bolhas gigantes e 
brincadeiras ao ar livre.

“Somos um coletivo que 
fortalece a economia cria-
tiva na Região dos Lagos, 
oferecendo um evento que 
estimula as atividades em 
família, com foco na valo-
rização do pequeno pro-
dutor. A Aldeia estimula 

a criatividade e alimenta 
sonhos”, destacou Kelly 
Aoki, organizadora e idea-
lizadora da feira.

Para o diretor do espa-
ço, Evangelos Pagalidis, 
o evento é ótimo para o 
convívio, lazer e oportu-
nidade de contato. “São 
nesses eventos que os ar-
tesãos, artistas e pequenos 
empreendedores da cidade 
mostram o seu trabalho, 
apresentam produtos e 
fidelizam clientes”, desta-
cou o diretor do espaço, 
Evangelos Pagalidis.

Atividades na Fonte do Ita-
juru –  A Fonte do Itajuru 
é um amplo espaço arbo-
rizado, com um espelho

-d’água com peixes anexo 
a uma guarita, erguida com 
recursos doados pelo Im-
perador D. Pedro II, quanto 
aqui esteve, em 1847.

No local, os visitantes 
podem desfrutar de mo-
mentos de contato com a 
natureza. É um lugar para 
as escolas levarem seus 
alunos e receberem infor-
mações históricas sobre 
o ciclo da água doce na 
região, além de ser uma 
atividade indicada para 
toda a família.

Agenda – Há uma agen-
da efetiva de atividade na 
Fonte. Todos os sábados, 
pela manhã, tem escotismo 
com o 38° Grupo de Escotei-
ros de Cabo Frio (Lions). Às 
quartas-feiras, a partir das 
12h, tem “Yoga na Fonte”, às 
quintas-feiras, a partir das 
8h, é a vez do “Café na Fonte”, 
que é gratuito. O Parque abre 
diariamente das 8h às 17h.

Evento, no Parque Municipal da Fonte do Itajuru, já faz parte do calendário

Feira itinerante acontece uma vez 
por mês, com moda, gastronomia, 
artesanato, recreação infantil e música
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Seis ruas do bairro do Pontal receberão drenagem e pavimentação

Prefeitura de Angra abre 
novas frentes de obras
A Prefeitura de Angra dos 
Reis está asfaltando as ruas 
do bairro do Pontal. No total, 
a Secretaria de Desenvolvi-
mento Urbano e Sustentabili-
dade, via Secretaria Executiva 
de Obras, está trabalhando 
em seis ruas, o que correspon-
de a 90% da localidade.

Estão recebendo obras de 
drenagem e pavimentação as 
seguintes alamedas: Gaviões, 
Perdizes, Bem te Vis, Beija Flo-
res, Saíras e Fragatas. Juntas, 
elas somarão 2.330 mil metros 
de asfalto, em uma área de 
14.679m².

Prazo – A Prefeitura informou 
que entrará com infraes-
trutura completa, de água, 
de esgoto, de drenagem e 
pavimentação. A obra, que 

está sendo feita com recurso 
próprio, teve início no final 

de agosto e tem o prazo de 
180 dias para ser concluída.

O município de Resende apresentou resultados positivos em ranking das cidades

Araruama
vai lançar
selo de
inspeção
A Prefeitura de Araruama 
lança, neste sábado, o Selo 
de Inspeção Municipal. O 
projeto é considerado de 
importância para os pe-
quenos produtores ararua-
menses. Através dele, será 
garantida a inserção dos 
alimentos produzidos no 
município às escolas e co-
mércio em geral, valorizan-
do ainda mais a agricultura 
familiar, aquecendo desta 
forma a economia local.

O selo qualificará os 
produtos de origem ani-
mal ,  per mit indo,  por 
exemplo, a introdução de 
peixe e queijo ao cardápio 
da merenda escolar da rede 
municipal. Cada produtor 
deverá procurar a Prefei-
tura para requerer o selo.

Ações ambientais 
no Dia da Árvore
O Programa Replantando 
Vida, da Cedae, participará 
de diversas ações ambien-
tais em comemoração ao 
Dia da Árvore, celebrado 
amanhã. Nesta semana, 
serão realizadas mais de 30 
atividades em 14 municí-
pios do Estado, abrangendo 
a distribuição de mudas 
florestais da Mata Atlântica, 
plantio para recuperação de 
mata ciliar e plantio para 
arborização urbana, totali-
zando mais de 20 mil novas 
árvores para a sociedade.

A distribuição de mudas 
acontece em parceria com 
escolas públicas, universida-
des, prefeituras e unidades 
de conservação, além de 
instituições como o Tribunal 
de Justiça, Marinha do Brasil, 
Exército e Associação Pró-
Gestão das Águas da Bacia 
Hidrográfica do Rio Paraíba 
do Sul (AGEVAP). Nestas 
ações, serão distribuídas 
cerca de 6 mil mudas.

Além disso, será feito o 
plantio de mais de 14 mil 
mudas em áreas de nas-
centes, matas ciliares e uni-
dades de conservação. Na 
mata ciliar do Rio Ubatiba, 

em Maricá, serão plantadas 
5 mil mudas em parceria 
com o Projeto Maricá + 
Verde, com objetivo de pre-
servar o manancial de abas-
tecimento do município.

No dia 19 de setembro, 
as equipes do Replantando 
Vida ganharão o reforço de 
alunos da rede pública de 
ensino, que vão plantar e 
aprender um pouco mais 
sobre a relação das árvores 
com a água que chega em 
suas casas. Mil mudas vão 
ser disponibilizadas para 
mutirões de reflorestamen-
to em Engenheiro Paulo de 
Frontin; e outras 250 mudas 
para plantio em Queima-
dos, ambos na bacia do Rio 
Guandu.

Áreas degradadas – Na re-
gião da bacia da Baía de 
Guanabara, o município de 
Rio Bonito receberá doação 
4 mil mudas para a recupe-
ração de áreas degradadas; 
outras mil vão para a recu-
peração de áreas atingidas 
por queimadas no Parque 
Natural de Gericinó, em 
Nilópolis; e 500 para o mu-
nicípio de Itaboraí.

Divulgação / Cedae

Cedae comemora Dia da Árvore com ações ambientais

Eventos em Caxias 
no Dia da Limpeza
A Prefeitura de Duque de 
Caxias, através da Secre-
taria Municipal de Meio 
Ambiente, realizou nesta 
quinta-feira mais uma ati-
vidade para comemorar o 
Dia Mundial da Limpeza. O 
evento aconteceu no Teatro 
Raul Cortez, às 10h, e reu-
niu quatro escolas da Rede 
Municipal de Ensino a fim 
de conscientizar os alunos 
sobre o descarte irregular de 
resíduos urbanos.

Segundo a diretora de 
Educação Ambiental e Cole-
ta Seletiva da SMMA, Adria-
na Casali, o objetivo do 
evento é informar aos estu-
dantes sobre a importância 
do descarte regular do lixo. 
“Queremos que nossos alu-

nos da cidade de Duque 
de Caxias entendam que o 
lixo tem valor e o descarte 
regular do mesmo é de suma 
importância para o meio 
ambiente,” disse.

Agenda para sábado – Ca-
sali contou que uma sé-
rie de eventos está sendo 
promovida na cidade para 
comemorar o Dia mundial 
da Limpeza. “No dia 10, 
realizamos no Jardim Gra-
macho o Bazar Verde. Rece-
bemos doações de roupas, 
brinquedos e sapatos e os 
mesmos foram trocados por 
recicláveis e doados para as 
cooperativas do bairro. Já no 
dia 21, faremos uma grande 
limpeza na região”.

Compromisso socioambiental
Para a recuperação de nas-
centes em Piraí será feito 
plantio de 1.500 mudas; 
mais 500 para o plantio 
em Pinheiral, ambas áreas 
localizadas na bacia do Rio 
Paraíba do Sul.

As ações do Programa 
ultrapassaram as fronteiras 
do estado, e o município 
de Bananal, em São Paulo, 
receberá mil mudas para a 
recuperação da mata ciliar 
do Rio Bananal.

No dia 21 de setembro, 
vão ser plantados 65 ipês 
de diferentes cores na orla 
da Praia da Guanabara, na 
Ilha do Governador. Esta 
ação conta com a parce-
ria da Secretaria de Meio 
Ambiente do Município do 
Rio de Janeiro e envolve os 
moradores locais, visando 
o seu interesse e cuidado 
na conservação desses 
exemplares tão simbólicos 
das florestas do Brasil.

Em Bonsucesso, ação 
que conta com a parceria 
do Tribunal de Justiça do 

Estado do Rio de Janeiro 
(TJ-RJ) plantará 50 mudas.

“Todas estas ações re-
forçam o compromisso 
socioambiental da Cedae, 
que trabalha em parceria 
com instituições de dife-
rentes esferas da sociedade 
para o fortalecimento das 
pautas sociais e ambien-
tais do Estado do Rio de 
Janeiro”, destacou Alcione 
Duarte, coordenador do 
Programa Replantando 
Vida.

Viveiros – A Cedae possui 
sete viveiros florestais com 
capacidade instalada de 
produção de 1,8 milhão de 
mudas por ano. Todas as 
mudas são produzidas por 
pessoas em cumprimento 
de pena, que participam 
do programa de ressociali-
zação da Companhia tendo 
como principal objetivo 
contribuir com a proteção 
e recuperação dos manan-
ciais de abastecimento 
público.

Gleisiane Carvalho/Divulgação

Divulgação

Ruas do bairro do Pontal recebem obras de infraestrutura

Resende se destaca em 
ranking nacional de cidades

O Ranking Connected Smart 
Cities 2019, feito pela con-
sultoria Urban Systems e 
divulgado anualmente para 
medir o potencial de de-
senvolvimento das cidades 
brasileiras, tem Resende 
em destaque. A cidade ficou 
em 48º lugar na classifi-
cação geral,  levando em 
conta os mais de cinco mil 
municípios brasileiros. O 
estudo avalia setores como 
Governança, Meio Ambien-
te, Urbanismo, Educação, 
Mobilidade/Acessibilidade 
e Saúde para chegar ao re-
sultado final desejado, que é 
apontar as 100 cidades mais 
propensas a se desenvolver 
nos próximos anos. Resende 
foi bem em praticamente to-
dos os itens analisados, mas 
se sobressaiu ao ser apon-
tada como a oitava melhor 
saúde do país.

Todos as cidades do Bra-
sil foram analisadas, e o 
ranking leva em conta ain-
da a proporcionalidade da 
população de cada uma 
delas, para evitar disparates 
na avaliação. Como já foi 
explicado, Resende teve boa 
média em todos os quesitos 
e, pela média, ficou em 48º 

lugar na classificação geral 
sobre potencial de desen-
volvimento. Foi apontada 
ainda como a cidade com a 
oitava melhor saúde do país 
e a 59ª em Educação. No 
mesmo ranking, aparece em 
77ª no quesito Urbanismo, 
e é a 91ª em todo o país em 
Meio Ambiente. O último 
item apresentado no ranking 
é Governança, onde Resen-
de apresentou o 75º melhor 
resultado.

Líder na região – Os resulta-
dos de Resende na avaliação 
do Ranking Connected Smart 
Cities 2019 ganham ainda 
maior relevância quando 
transportados para as reali-
dades do Estado do Rio de 
Janeiro e do Sul Fluminense. 
Se na classificação nacional 
para Potencial de Desenvol-
vimento a cidade fica em 48º 
lugar, no ranking estadual, 
Resende é a quinta melhor e 
a primeira na região.

No item Saúde, o oitavo 
lugar no estudo nacional sig-
nifica que Resende é a segun-
da melhor no Estado, atrás 
apenas de Niterói, mas é a 
primeira no Sul Fluminense. O 
quesito governança mantém o 
padrão, com Resende em sex-
to lugar no ranking estadual e 
em primeiro na região, após 
ter ficado com a 75ª colocação 
no ranking nacional. 

Resende ainda tem a li-
derança regional nos indi-
cadores Meio Ambiente e 
Urbanismo, que igualmente 
apontam a cidade em quinto 
lugar no estado e em primei-
ro no Sul Fluminense. Na 
Educação, Resende é a sexta 
melhor do Estado do Rio e 
a segunda mais destacada 
na região, atrás apenas de 
Valença.

Indicadores – O ranking é 
composto por indicadores 
de 11 dos principais seto-
res levados em conta pelo 
mercado. Esses setores são 
divididos em 70 indicadores 
e avalia-se a capacidade de-
les serem conectados para 
formar uma cadeia que per-
mita promover o desenvol-
vimento.

Município é apontado como o oitavo melhor do País no quesito Saúde

Pasta niteroiense recebeu a nota mais alta entre os 92 municípios do Rio

Saúde é destaque em ranking 
de cidades inteligentes
Niterói conquistou o 6º lu-
gar em Saúde entre todas as 
cidades com mais de 50 mil 
habitantes na quinta edição 
do Ranking Connected Smart 
Cities, divulgado nessa terça 
(17), com o índice de 3,805 em 
6,5 pontos. É a nota mais alta 
entre todos os 92 municípios 
do Estado do Rio de Janeiro. O 
objetivo do ranking é mapear 
as cidades mais inteligentes, 
conectadas e com maior po-
tencial de desenvolvimento 
através da consultoria do 
Urban Systems, que avalia 
publicações e indicadores dos 
municípios.

A conquista segue um pro-
gresso contínuo, já que em 
2017 a Saúde de Niterói estava 
na 37ª posição e em 2018 na 
19ª, chegando ao sexto lugar 
este ano.

“É o resultado do nosso tra-
balho constante de preservar 
o que já conquistamos no SUS 
e de aprimorar ainda mais”, 
comemorou a secretária mu-
nicipal de Saúde Maria Célia 

Vasconcellos. “Durante nossa 
gestão, reformamos e reade-
quamos unidades da atenção 
básica, chegamos a 80% de 
cobertura do médico de fa-
mília – encaminhando para 
90% –, reabrimos e moderni-
zamos o Getulinho, que hoje 
atende mais de 7 mil crianças 

por mês, e estamos evoluindo 
com grandes projetos, como a 
reforma da maternidade Alzira 
Reis e a construção do Centro 
de Diagnóstico por Imagem 
no Hospital Carlos Tortelly”, 
disse a secretária.

Entre os apontadores ex-
clusivos da saúde conside-

rados estão: leitos e médicos 
por habitantes; cobertura do 
Médico de Família; volume 
de despesa com saúde; e ín-
dice de mortalidade infantil. A 
presença de ciclovias também 
é apontada como política 
de saúde, relacionada com a 
mobilidade e acessibilidade.

Leonardo Simplício / Prefeitura de Niterói

Conquista segue um progresso, em 2017 a Saúde de Niterói estava na 37ª, e em 2018, na 19ª, chegando ao 6º lugar este ano
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BR-101 ocupa o segundo lugar no ranking nacional no levantamento da CNT

BR-116 registra maior número 
de acidentes com vítimas

De todas as rodovias federais 
que cortam o país, duas delas, 
as BRs 116 e 101, são as que 
registraram o maior número 
de acidentes com mortes 
em 2018. É o que mostra 
um levantamento elaborado 
pela Confederação Nacional 
do Transporte (CNT) lança-
do nesta quinta-feira (19). De 
acordo com o Painel CNT de 
Consultas Dinâmicas de Aci-
dentes Rodoviários, em 2018 
foram registradas 649 mortes 
na BR-116 e 615 mortes na 
BR-101. Somadas, as duas 
rodovias concentram 24% 
das 5.269 mortes ocorridas 
em todas as rodovias federais.

Na sequência aparecem 
no ranking de mortes a BR-
153 – também conhecida 
como Belém-Brasília-, com 
257 mortes. Depois vem a BR-
364, que começa em Limeira 
(SP) e vai até o Acre, com 201. 
A BR-381 completa a lista das 
cinco primeiras. Saindo do 
Espírito Santo e indo até São 
Paulo, a rodovia registrou 195 
mortes em 2018.

A BR-116 é ao lado da BR-
101 um dos principais eixos 
rodoviários do país. Saindo 

do Ceará e terminando no Rio 
Grande do Sul, ela corta, no 
total, dez estados, totalizando 
4.486 quilômetros de exten-
são. Com 4.650 quilômetros 
de extensão, a BR-101 sai do 
município de Touros, no Rio 
Grande do Norte, e termina 
em São José do Norte, no Rio 
Grande do Sul.

As duas rodovias também 

apresentam o maior número 
de vítimas de acidentes (com 
e sem mortes), em relação 
às demais. Segundo o levan-
tamento, em 2018, foram 
registrados 8.896 acidentes na 
BR-101 e 7.524 na BR-116. O 
número representa 30,4% dos 
53.963 acidentes com vítimas 
ocorridos no Brasil em 2018.

Em relação aos acidentes 

com vítimas em 2018, comple-
tam o ranking a BR-381, que 
aparece em terceiro lugar com 
2.675 acidentes; seguida da 
BR-040, que registrou 2.606 aci-
dentes, e da BR-153, com 2.176.

Segundo o levantamento, 
ao se considerar a extensão 
das rodovias federais, o Brasil 
registra 82 acidentes com ví-
timas a cada 100 quilômetros 
(km). As regiões Sul e Sudeste 
lideram esse ranking; com 
135,6 e 130,7 ocorrências 
a cada 100 km, respectiva-
mente. Em seguida, estão o 
Nordeste, com 57,1 acidentes 
por 100 km; o Centro-Oeste, 
com 56,2; e o Norte, com 35,4.

Custos  – No ano passado, o 
custo anual estimado dos aci-
dentes ocorridos em rodovias 
federais no Brasil chegou a R$ 
9,73 bilhões.

Os estados de Minas Ge-
rais, Santa Catarina e Paraná 
lideram o ranking dos custos 
com acidentes. Em 2018, o 
custo de acidentes em Minas 
foram R$ 1,259 bilhão. Em 
seguida vem Santa Catarina 
com R$ 1,051 bilhão e o Pa-
raná com R$ 1,039 bilhão.

 Gilvan Rocha / Agência Brasil

Somadas, as duas rodovias concentram 24% das 5.269 mortes ocorridas 

Detran: mais de 17 
mil abordados 
A Operação Detran Seguro 
completou cinco meses no 
último dia 8 de setembro. 
Ao longo desse período, 
foram realizadas 626 blitze, 
com 17.128 abordagens, 
7.496 multas aplicadas e 
1.480 remoções de veículos. 
As operações, que buscam 
aumentar a segurança no 
trânsito, são filmadas por 
câmeras, ligadas on-line a 
uma central de monitora-
mento, localizada na sede 
do departamento.

Além da verificação da 
documentação do veículo 
e do motorista, os agentes 
de fiscalização do Detran
-RJ seguem um protocolo 
previamente definido e 
avaliam os seguintes itens: 
pneus, lataria, vidros, pla-
cas de identificação, farol, 
comandos de seta e aferição 
de gases poluentes. São me-
nos itens do que havia na 
vistoria anual para veículos 
de passeio e extinta defini-
tivamente pela Lei 8269/18 
e que era feita nos postos.

Desde o dia 7 de julho, 
data em que entrou em vi-
gor a Lei 8.427, os veículos 
deixaram de ser rebocados 
e passaram a ser apenas 
multados. Os proprietários 
recebem um auto de infra-
ção e têm sete dias para 
apresentar ao Detran-RJ a 
regularização das infrações 

constatadas. Caso não a 
reapresentação não acon-
teça dentro do prazo, os 
autos são transformados 
em multa, e o veículo re-
cebe uma restrição admi-
nistrativa. A partir daí, se 
for flagrado em circulação, 
será removido.

O presidente do Detran, 
Marcelo Bertolucci, ratifica 
a importância da operação. 
“Veículos em mau esta-
do de conservação, como 
pneus carecas e para-brisas 
rachados, podem ofere-
cer riscos à população. Os 
agentes buscam conscien-
tizar os motoristas durante 
a operação, com alertas 
sobre os itens de segurança 
que devem ser observados”, 
completa.

A Operação Detran Se-
guro conta com ações diá-
rias, inclusive aos sábados 
e domingos, na capital e 
no interior do estado. Os 
locais não são divulgados 
previamente.

Em cinco meses, 
foram 7.496 
multas e 1.480 
remoções de 
veículos no 
Estado

Transportes com 
canal de atendimento
Concessionárias de trans-
porte público que atuam no 
estado devem criar canais 
de atendimento ao pas-
sageiro via aplicativos de 
mensagens, como o What-
sApp. A determinação é do 
projeto de lei 483-A/2019, 
aprovado em redação final 
pela Assembleia Legislativa 
nesta quinta-feira (19). O 
texto segue para sanção do 
governador Wilson Witzel 
(PSC), que tem 15 dias para 
vetar ou sancionar a lei.

De acordo com a pro-
posta do deputado An-
derson Moares (PSL), as 
empresas que administram 
os trens, barcas e metrô 
terão até 10 minutos para 
responder as mensagens, 
desde que as questões se-
jam pertinentes a falhas no 
serviço, emergências ou de-
núncias sobre ocorrências 
no interior dos veículos. A 
mensagem que tiver mais 
de 400 caracteres ou mais 
de um minuto de voz pode 

não ser respondida. Para as 
demais mensagens, o retor-
no poderá ser de 12 horas.

“O canal via telefonia 
fixa, incluindo o 0800, vem 
se demonstrando cada vez 
mais obsoleto. Por outro 
lado, a comunicação pelo 
aplicativo WhatsApp faz 
parte do dia a dia da maio-
ria dos passageiros. Nada 
mais eficiente que as con-
cessionárias se moderni-
zem e ofereçam ao usuário 
um canal mais ágil”, defen-
deu Anderson Moares.

A s  c o n c e s s i o n á r i a s 
deverão fazer ampla di-
vulgação do número que 
liga a central ao aplica-
tivo. Caberá à Agência 
Reguladora de Serviços 
Públicos Concedidos de 
Transportes Aquaviários, 
Ferroviários e Metroviá-
r ios  e  de Rodovias  do 
Estado do Rio de Janeiro 
(Agetransp) fiscalizar o 
cumprimento e, caso não 
ocorra, aplicar multa.

O preço do tomate está 
em queda nas principais 
Ceasas (Centrais de Abas-
tecimento) do país. Os per-
centuais mais baixos foram 
registrados em Curitiba 
(PR), 18,58%, e em Vitória 
(ES), mais de 52%. Os dados 
constam da 9ª edição do 
Boletim Prohort, da Conab 
(Companhia Nacional de 
Abastecimento), divulgado 
nesta quinta-feira (19).

“A redução, segundo os 
técnicos, deve-se à grande 

oferta do produto que vem 
se repetindo desde o mês de 
julho. Em agosto, devido ao 
efeito do calor que acelera a 
maturação do fruto, o pro-
dutor sentiu-se obrigado 
a colocar algo próximo a 
20% a mais de produto no 
mercado”.

Outras produtos tam-
bém estão com os preços em 
queda. A batata apresentou 
maior queda em São Paulo 
(11,7%), Fortaleza (9,4%) e 
Rio de Janeiro (9%).

Preço do tomate está em queda
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PM realiza 
operação 
no Morro do 
Estado
PMs do 12º BPM (Niterói) 
realizam na manhã desta 
quinta (19), operação no 
Morro do Estado, região 
central de Niterói. Não 
houve informações sobre 
presos e feridos. Através 
das redes sociais, mora-
dores da comunidade e 
bairros como Centro e Ingá 
relataram ter ouvido baru-
lho de intenso confronto 
na comunidade.

Moradores de Cabo Frio 
presenciaram uma cena 
macabra na manhã desta 
quinta (19), ao encontra-
rem o corpo de um homem 
decapitado às margens 
da Estrada do Guriri. O 
cadáver estava em área de 
mata, enquanto o cabeça 
da foi achada aos peda-
ços na pista, após ter sido 
atropelada por veículos. A 
vítima, um homem negro, 
trajava bermuda. A polícia 
ainda não sabe se o caso 
é de atropelamento ou 
execução.

Decapitado 
na estrada

Redução foi de 21% nos primeiros oito meses do ano, quando foram registrados 2.717 casos

Homicídios seguem em queda
Os homicídios dolosos apre-
sentaram queda de 21%, 
com 744 mortes a menos nos 
primeiros oito meses do ano. 
No acumulado desde janei-
ro, foram registradas 2.717 
vítimas, o menor número 
para o período desde 2013. 
Em agosto, a redução do 
índice foi de 12%, com 318 
vítimas, o menor valor para 
o mês desde 2013. Este tam-
bém foi o segundo menor 
número de vítimas no ano. 
Os dados são do Instituto 
de Segurança Pública (ISP) 
do Rio, divulgados nesta 
quinta-feira (19).

A letalidade violenta (ho-
micídio doloso, roubo segui-
do de morte, lesão corporal 
seguida de morte e morte 
por intervenção de agente 
do Estado) também dimi-
nuiu em agosto: 11% em re-
lação ao mesmo mês de 2018 
e 4%, quando comparado 
com julho deste ano. Já no 
acumulado do 2019, houve 
uma queda de 13%, com 
4.074 mortes registradas, 
ou 625 vítimas a menos em 
comparação ao ano anterior.

O crime de latrocínio 
(roubo seguido de morte) 
apresentou o menor núme-

ro de vítimas para o mês de 
agosto desde 1991: seis. Na 
soma de homicídio doloso, 
latrocínio e lesão corporal 
seguida de morte nos oito 
primeiros meses do ano, foi 
registrada uma redução de 
789 mortes no estado, quan-
do comparado com o mesmo 
período do ano passado. As 
mortes por intervenção de 
agente do Estado apresen-
taram queda de 3%, em rela-
ção a agosto do ano passado. 
Quando comparado com o 
mês de julho deste ano, a 
diminuição foi de 12%.

Agosto teve ainda o me-
nor número de roubo de 
cargas dos últimos 11 meses: 
587 ocorrências, represen-
tando uma queda de 13% 
em relação ao mesmo mês 
do ano passado. Na compa-
ração com o mês de julho de 
2019, o recuo foi de 15%.

Os crimes contra o patri-
mônio continuam atingindo 
resultados positivos este 

ano. Em agosto, os rou-
bos de veículos registraram 
queda de 19% em relação 
ao mesmo mês de 2018. Em 
comparação a julho de 2019, 
a diminuição foi de 1%. Já os 
roubos de rua (roubo a tran-
seunte, roubo em coletivo e 
roubo de aparelho celular), 
recuaram 8% em agosto e, 
em relação a julho de 2019, 
2%. O número de ocorrên-
cias registradas em agosto 
para os roubos de rua foi o 
segundo menor do ano.

Apreensão de fuzis bate 
recorde - Até agosto, as polí-
cias Civil e Militar apreende-
ram 5.941 armas de fogo no 
estado este ano, ou seja,foi 
retirada das ruas, em média, 
uma arma de fogo por hora. 
No mesmo período, foram 
apreendidos 396 fuzis, cerca 
de dois por dia. A apreensão 
de fuzis dos oito primeiros 
meses deste ano é a maior 
para o período dos últimos 
12 anos.

Marcelo Feitosa

Policiais militares trocaram tiros 

com criminosos em Niterói

Suspeito é atropelado 
após assalto a ônibus
Um suspeito de assalto mor-
reu atropelado na manhã 
desta quinta-feira (19), na 
Avenida Presidente Kenne-
dy, altura do número 1, no 
Centro de São Gonçalo. O 
corpo estava com cédulas 
de dinheiro mas mãos, que 
teriam sido roubadas de um 
ônibus, momentos antes.

Segundo informações da 
Polícia Militar, o homem, 
não identificado até o fe-
chamento desta edição, te-
ria assaltado um ônibus e, 

durante a fuga, teria caído 
do coletivo e sido atropelado 
pelo mesmo, que esmagou 
sua cabeça com uma das 
rodas. Ele morreu na hora.

O motorista fugiu com o 
coletivo do local e ainda não 
foi identificado. Policiais mi-
litares foram acionados por 
volta de 9h30 e, durante ave-
riguação, não encontraram 
arma com o homem, apenas 
o dinheiro. A perícia foi acio-
nada e o caso foi registrado 
pela 72° DP (Mutuá).

Disparos partiram de traficantes do alto do Morro da Caixa d’ Água

PM que patrulhava RJ-104 
morre com tiro na cabeça

Um cabo PM morreu baleado 
na cabeça, durante ataque de 
traficantes do Complexo do 
Caramujo que estavam no alto 
da comunidade a uma equipe 
do 12º BPM (Niterói), que esta-
va baseada na Rodovia RJ-104, 
próximo à Caixa D’Água, na 
Zona Norte de Niterói. 

O cabo Leonardo Oliveira 
dos Santos chegou a ser en-
caminhado para o Hospital 
Estadual Azevedo Lima (Heal), 
no Fonseca, mas não resistiu. 
O PM deixa um filho. Leo-
nardo estava há sete anos na 
corporação. O crime ocorreu 
no fim da tarde desta quinta 
(19), por volta das 16h30. 
Agentes do Batalhão de Nite-
rói, com apoio do 7º BPM (São 
Gonçalo) e do Grupamento 
Aeromarítimo (GAM) realiza-
ram operação no complexo e 
trocaram tiros com crimino-
sos. Até o fechamento desta 
edição não havia informações 
de mortos ou feridos.

Outro caso – Em São Gonçalo, 
uma soldado da PM escapou 
da morte na noite desta quar-
ta (18), durante confronto 
com assaltantes no Porto 
Novo. A viatura em que ela 
estava acabou crivada de ba-
las durante uma perseguição, 
mas ela foi atingida apenas 
por estilhaços e ficou leve-

mente ferida. Um acusado 
foi baleado e outro foi preso.

Segundo a corporação, 
policiais do 7º BPM estavam 
em patrulhamento quando 
viram um Renault Sande-
ro branco que estaria sen-
do utilizado por criminosos 
para fazer assaltos na região. 
Quando os militares tenta-
ram realizar a abordagem, o 
motorista do veículo tentou 
fugir pela Rua Ana Marques e 

outro ocupante do carro atirou 
contra os policiais, iniciando 
o confronto. Vários disparos 
deixaram marcas no para-bri-
sa da viatura. Os criminosos 
acabaram colidindo com o 
carro e desembarcaram, ainda 
atirando, enquanto tentavam 
fugir. Um deles foi encontrado 
baleado em um terreno baldio 
e o outro escondido numa re-
sidência. Um revólver calibre 
38 foi apreendido.

Divulgação / PM

Para-brisa de viatura em que soldado da PM estava ficou com várias perfurações

Marcelo Feitosa

Suspeito de assaltos foi atropelado e morreu com dinheiro na mão

Filhos da deputada, no entanto, poderão ficar calados, diz defesa

Caso Flordelis: acusados vão  
participar da reconstituição

Flávio dos Santos Rodrigues 
e Lucas Cézar dos Santos de 
Souza, filhos da deputada 
federal Flordelis (PSD-RJ), 
estarão presentes na casa 
da família para a reconsti-
tuição da morte do pastor 
Anderson do Carmo, marido 
da parlamentar, no próximo 
sábado (21). Eles, no entan-
to, poderão ficar calados. A 
informação foi divulgada pela 
defesa de Flávio e a presença 
foi confirmada pela Delegacia 
de Homicídios (DH) de Nite-
rói. Segundo a especializada, 
a legislação dá a prerrogativa 
aos acusados de permanece-
rem em silêncio. 

De acordo com o advo-
gado Maurício Mayr, um dos 
representantes de Flávio, seu 

cliente sequer iria à casa, mas 
decidiu, por vontade própria, 
comparecer. A defesa de Flá-
vio pretendia vetar a partici-
pação do réu na reprodução 
simulada porque ainda tenta 
anular o depoimento em que 
ele teria confessado o crime. 

A assessoria de imprensa 
de Flordelis informou, na 
última sexta-feira (13), que 

a deputada irá participar 
da reconstituição. Tanto a 
parlamentar quanto alguns 
filhos e netos, além de Flávio 
e Lucas, foram intimados à 
comparecer no procedimen-
to, que será realizado às 21h 
do próximo sábado.

De acordo com a Polícia 
Civil, o horário foi escolhido 
para reproduzir as mesmas 
condições climáticas, de 
iluminação, barulho e si-
lêncio da noite do crime, 
que aconteceu no dia 16 de 
junho. A única hipótese da 
reconstituição ser adiada 
ou cancelada é caso chova 
muito forte, o que impossi-
bilitaria que houvesse con-
dições idênticas a do dia do 
assassinato no pastor.

Estudante de 14 anos 
esfaqueia professor
Um aluno de 14 anos, es-
tudante do 7º ano do Cen-
tro Educacional Unificado 
(CEU) Aricanduva, Zona 
Leste da capital paulista, 
esfaqueou um professor 
na manhã desta quinta-
feira (19). Segundo a Polícia 
Militar, o estudante, que 
também ficou ferido, saiu 
da sala de aula e encontrou o 
professor no corredor, quan-
do o golpeou. O aluno teria 
voltado para a sala de aula e 
se ferido ao contar aos cole-
gas o que tinha feito, mas foi 
contido por outro professor.

Em nota, a prefeitura 
informou que o estudante 
e o professor da Escola Mu-
nicipal de Ensino Municipal 

Paulo Gomes Cardim estão 
foram atendidos pelos ser-
viços de saúde. O professor 
foi socorrido no Pronto-
Socorro Municipal Jardim 
Iva e encaminhado para o 
Hospital Estadual da Vila 
Alpina.Seu estado de saúde 
é considerado grave.

O aluno, que tira notas 
altas e não apresenta histó-
rico de conflitos na escola, 
foi socorrido ao Hospital das 
Clínicas. “A direção do CEU 
suspendeu as atividades 
desta quinta na unidade. 
Equipes de saúde estiveram 
no local realizando aten-
dimento psicológico dos 
estudantes, professores e 
servidores”, diz a nota.

Ex-baterista 
de Tim Maia 
é levado 
para hospital
O músico Wigberto Rodri-
gues da Silva, ex- baterista 
de famosos como Tim Maia 
e Celso Blues Boy, e que é 
morador de rua acusado 
de agressões em Niterói, foi 
levado na tarde desta quin-
ta (19) para a 76ªDP (Cen-
tro). Segundo a polícia, ele 
foi encontrado por guardas 
municipais importunando 
pedestres na Rua Miguel 
de Frias, em Icaraí. A Fun-
dação Municipal de Saúde 
encaminhou o músico, que 
sofre de transtornos mentais, 
ao Hospital Psiquiátrico de 
Jurujuba, onde encontra-se 
internado, em observação.

Caso 
Muzema: 
suspeito é 
capturado
A PM de Pernambuco 
prendeu um dos suspeitos 
de construir os prédios que 
desabaram na comunida-
de da Muzema, na Zona 
Oeste do Rio, em abril 
deste ano. José Bezerra da 
Silva, o Zé do Rolo, esta-
va foragido desde abril. 
Segundo a PM pernam-
bucana, ele estava em um 
sítio de sua propriedade 
na região de Alto do Pajeú, 
no sertão do estado, a 400 
quilômetros de Recife. A 
polícia encontrou no sítio 
duas espingardas, mas Zé 
do Rolo estava desarmado 
no momento da prisão e 
não ofereceu resistência.

Morreu na madrugada 
desta terça (17), Vânia Di-
niz, de 78 anos, baleada no 
rosto ao reagir a um assalto 
na Rua Leonardo da Vinci, 
na Região de Pendotiba, 
em Niterói, no dia 30 de 
agosto. Ela foi enterrada 

nesta quinta no Memorial 
Parque Nycteroy, no Laran-
jal, em São Gonçalo. A ido-
sa ficou internada desde 
o dia do crime em estado 
gravíssimo no Hospital 
Santa Martha, em Santa 
Rosa, Zona Sul de Niterói.

Morre idosa baleada em assalto

Simulação 
do crime será 
realizada no 
próximo dia 
21, na casa da 
família

Quatro áreas se destacam
Segundo o último balanço 
divulgado pelo Instituto de 
Segurança Pública do Rio 
de Janeiro, na comparação 
entre junho e agosto de 
2019 com o mesmo perío-
do de 2018, quatro Áreas 
Integradas de Segurança 
Pública (AISPs) tiveram 
resultados importantes: 
o município de São Gon-
çalo (AISP 7) apresentou 
o maior recuo em roubo 
de rua e roubo de veículo, 
a segunda maior redução 
em roubo de carga e a 
terceira maior queda em 
homicídio doloso. 

Na capital do Estado, 
a AISP 16 (Olaria e adja-
cências) registrou a maior 
diminuição em roubo de 
carga e a terceira maior em 
morte por intervenção de 
agente do Estado e a AISP 
14 (Bangu e adjacências) 
foi a região com a terceira 
maior redução em roubo 
de veículo.

Na região da Baixada 
Fluminense,  a  área da 
AISP 24 (Queimados e 
adjacências) teve o maior 
recuo nos homicídios do-

losos. E no interior, a AISP 
33 (Angra dos Reis e ad-
jacências) apresentou a 
segunda maior queda nos 
homicídios dolosos.

Os dados divulgados 
pelo Instituto de Seguran-
ça Pública são referentes 
aos Registros de Ocor-
rência (ROs) lavrados nas 
delegacias de Polícia Civil 
do Estado durante o mês 
de agosto.

Niterói (Aisp 12) – O nú-
mero de roubos de rua 
nos municípios de Niterói 
e Maricá, área policiada 
pelo 12º BPM, apresentou  
redução de 32%, na com-
paração entre agosto deste 
ano, quando foram regis-
tradas 297 ocorrências, e 
do ano passado, 438 casos. 

O roubo de veículo foi 
o que mais diminuiu. Fo-
ram 165 casos em agosto 
do ano passado, contra 
116 neste ano. No caso 
dos roubos a pedestres, 
a queda foi de 27%, com 
333 ocorrências em agos-
to de 2018 e 243 no mes-
mo período de 2019.

Foram registradas 744 mortes a menos 
nos primeiros oito meses deste ano, em 
comparação com o mesmo período de 2018
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Planetário da Gávea 
sob nova direção

Maria Thereza Fortes tomou posse, na manhã desta 
quinta-feira (19), como Presidente da Fundação Pla-
netário da Cidade do Rio de Janeiro. A cerimônia, que 
aconteceu na Rua Vice-Governador Rubens Berardo, 
100, na Gávea, contou com a presença de Josafá Carlos 
de Siqueira, reitor da Pontifícia Universidade Católica 
do Rio de Janeiro (PUC-Rio), e do secretário municipal 
de Cultura do Rio, Adolpho Konder Homem de Carvalho 
Filho.  

Armando Paiva/Divulgação

Josafá Carlos de Siqueira discursa na cerimônia de posse de Maria Thereza 
Ribeiro Fortes como diretora do Planetário; Adolpho Konder estava presente

Maia defende fundo partidário

O presidente da Câmara dos Deputados, Rodrigo Maia (DEM), 
defendeu nesta quinta (19), o uso do Fundo Eleitoral para finan-
ciar campanhas. Segundo ele, os recursos públicos equilibram 
a disputa entre os candidatos. “Quando se decidiu por não ter 
financiamento privado, você não tem outra saída. Porque se não 
tiver financiamento público, só terão financiamento as campa-
nhas que estiverem vinculadas a um empresário rico que possa 
doar como pessoa física”, disse após um seminário sobre a Refor-
ma Tributária, promovido pela Câmara Americana de Comércio.

Intercâmbio de gabinetes
Nesta sexta (20), 40 chefes de gabinetes brasileiros, de 
diversas correntes ideológicas, se reúnem em Brasília. 
A iniciativa, promovida pelo Pacto pela Democracia, é 
que os funcionários do Poder Legislativo nacional tro-
quem experiências e discutam maneiras possíveis de 
inovação no exercício de suas atribuições, para trazer 
o discurso de renovação política para a prática. O nite-
roiense Fernando Tinoco, chefe de gabinete do verea-
dor Paulo Eduardo Gomes (Psol), estará na capacitação, 
que acontece na sede da organização WWF-Brasil.

Agentes de Trânsito em pauta
O presidente da Comissão de Fiscalização Financeira, Con-
trole e Orçamento e líder do governo na Câmara Municipal 
de Niterói, Carlos Macedo (PRP), se reunirá hoje (20), com 
o prefeito Rodrigo Neves, para dialogar sobre vetos ao Pla-
no de Cargos, Carreiras e Salários dos agentes de trânsito 
municipais. Entre eles, os que contemplam pagamentos 
retroativos de janeiro, além de auxílio uniforme. O Execu-
tivo alega que o tipo de gasto, da ordem de R$ 400 mil, é 
inconstitucional, pois gera despesa à Prefeitura. “Me sur-
preende, pois já sabiam deste impacto financeiro, quando 
foi tratado com representantes da Prefeitura, antes de ser 
votado pelos vereadores. Vamos dialogar e buscar enten-
dimento”, disse Macedo, que é líder de Governo na Casa.

A Coppead/UFRJ promove, 
no próximo dia 23 setembro, 
um workshop para os inte-
ressados em se aprofundar 
em seu programa de MBA 
em tempo integral, 100% 
gratuito e totalmente mi-
nistrado em inglês. O evento 
acontece às 11h e abordará 
temas do curso, que é um 
dos melhores do mundo no 
segmento, segundo o ran-
king do jornal britânico Fi-
nancial Times. As inscrições 
para a turma de 2020 estão 
abertas, e mais informações 
podem ser obtidas no site 
www.coppead.ufrj.br.

O Instituto dos Advogados 
Brasileiros (IAB) aprovou, 
por unanimidade, em ses-
são ordinária nesta semana, 

o parecer do relator Sergio 
Francisco Carlos Graziano 
Sobrinho, da Comissão de 
Direito Penal, contrário 
ao projeto de lei 333/2015, 
do senador José Serra (PS-
DB-SP), que se destina a 
“aumentar o rigor punitivo e 
encarcerar por mais tempo 
os adolescentes infratores”.

Segundo o parecer, susten-
tado por Marcio Barandier, 
o PL tem o objetivo de “bur-
lar a cláusula constitucional 
que impede a diminuição da 
maioridade penal, amplian-
do o tempo de permanência 
de jovens em medidas de 
internação”.

( C o m  L u c a s  S c h u e n c k 
e  P r i s c i l l a  C o s t a )

CURTAS

Investigações indicam que eles teriam recebido R$ 5 milhões ilegais

PF faz buscas em gabinetes 
de senador e filho deputado
 Policiais federais cumpriram 
nesta quinta (19) no Senado e 
na Câmara dos Deputados man-
dados de busca e apreensão nos 
gabinetes do líder do governo no 
Senado, Fernando Bezerra Coe-
lho (MDB-PE), e do filho dele, 
deputado Fernando Bezerra 
Coelho Filho (DEM-PE). Ambos 
são investigados por irregulari-
dades em obras da transposição 
do Rio São Francisco no período 
em que Bezerra foi ministro da 
Integração Nacional, no governo 
da ex-presidente Dilma Rousseff 
(PT).

O senador e seu filho teriam 
recebido ao todo R$ 5,538 mi-
lhões em vantagens indevidas 
repassadas por quatro emprei-
teiras, segundo informações da 
Polícia Federal (PF) que foram 
citadas na decisão em que o mi-
nistro Luís Roberto Barroso, do 
Supremo Tribunal Federal (STF), 
autorizou buscas e apreensões 
nos gabinetes de ambos.

Na mesma decisão, porém, 
o ministro negou o sequestro e 
indisponibilidade de bens no 
valor total dos supostos repas-
ses, por considerar as medidas 
“apressadas neste estágio da in-
vestigação”. A medida também 
havia sido pedida pela PF.

A decisão de Barroso que 
autorizou as buscas foi tomada 
em um inquérito aberto em 
consequência da Operação Tur-
bulência, que apurou o acidente 
aéreo que resultou na morte, 
em 2014, de Eduardo Campos, 
então candidato do PSB à Pre-
sidência.

Em delação premiada, o 
empresário João Carlos Lyra e os 
operadores financeiros Eduar-
do Freire Bezerra Leite e Arthur 
Roberto Lapa Rosal relataram 
ter participado do repasse sis-
temático aos parlamentares 
de recursos das empreiteiras 

OAS S.A, Barbosa Mello S.A, S.A 
Paulista e Constremac Constru-
ções S.A.

Os repasses teriam sido pe-
didos e realizados entre 2012 e 
2014, período em que Bezerra 
chegou a ocupar o cargo de 
ministro da Integração Nacio-
nal no governo Dilma Rousseff.

Segundo a decisão de Bar-
roso, os indícios da PF mostram 
que as vantagens indevidas 
foram solicitadas “diretamente 
em função” do exercício político 
do senador, que tinha o poder 
de encaminhar obras públicas 
de interesse das empreitei-
ras envolvidas. Uma dessas 
obras seria o Canal do Sertão, 
empreendimento hídrico em 
Alagoas.

A decisão de Barroso traz 
em detalhes o modo como 
teriam sido feitos os repasses, 
como por exemplo a entrega 
de dinheiro vivo ou a quitação 
de empréstimos para os parla-
mentares. Os pormenores são 
baseados em diversos depoi-
mentos de pessoas envolvidas 
nos pagamentos, entre eles 
funcionários e executivas das 
empreiteiras.

A movimentação era ocul-
tada por meio do uso de laran-
jas, notas frias e empresas de 
fachada, por exemplo. Além 
do enriquecimento ilícito, o di-
nheiro seria para o pagamento 
de despesas de campanha, 
segundo as investigações.

Além das colaborações pre-
miadas e depoimentos, Barroso 
apontou que, para embasar a 
investigação, a PF obteve regis-
tros de transações de recursos, 
fotos ligando os investigados, 
registros de ligações telefôni-
cas, comprovantes de viagens 
aéreas, informações da Receita 
Federal e inclusive uma grava-
ção de áudio.

Marcelo Camargo/Agência Brasil

Senador Fernando Bezerra Coelho é um dos alvos da operação da PF

Marcelo Camargo/Agência Brasil

Maia acredita que o Fundo Eleitoral equilibra a disputa nas urnas

Defesa cita parecer da PGR
“Causa estranheza à defesa 
que medidas cautelares 
sejam decretadas em razão 
de fatos pretéritos que não 
guardam qualquer razão 
de contemporaneidade 
com o objeto da investiga-
ção. A única justificativa 
do pedido seria em razão 
da atuação política e com-
bativa do senador contra 
determinados interesses 
dos órgãos de persecução 
penal”, disse o advogado 
Arthur Callegari, que re-
presenta o senador Fer-
nando Bezerra.

O defensor ressaltou 
ainda que as medidas de 
busca e apreensão contra 

o senador e seu filho tive-
ram parecer contrário da 
Procuradoria-Geral da Re-
pública (PGR), que as con-
siderou desnecessárias, 
causando “estranheza” que 
Barroso tenha autorizado 
as diligências pedidas pela 
PF, escreveu o advogado.

Em parecer, a PGR con-
siderou que a autorização 
da busca e apreensão nos 
gabinetes e em endereços 
ligados aos parlamenta-
res seria uma “medida 
invasiva”  e  de “pouca 
utilidade prática”, pois os 
investigados não teriam 
o costume de registrar os 
atos praticados.

Senado questionará ação no Congresso
O presidente do Senado, Davi 
Alcolumbre, disse que ques-
tionará junto ao Supremo Tri-
bunal Federal a ação da Polícia 
Federal (PF) ocorrida na manhã 
desta quinta (19), na Casa.
“O corpo jurídico do Senado 
tem várias observações do pon-
to de vista da legalidade dessa 
situação. Porque a PGR fez um 
parecer contrário a essa caute-
lar e o ministro do Supremo se 
baseou em um pedido de um 
delegado da Polícia Federal”, 
disse Alcolumbre. Ele acrescen-
tou que Barroso “deve ter seus 
argumentos”, mas disse que o 
Senado fará o questionamento, 
enquanto instituição.
“É a minha decisão, da Mesa 

e dos senadores. É questionar 
enquanto instituição. Porque, 
se nós avaliarmos o papel do 
Senado Federal nos últimos 
meses em relação à indepen-
dência e harmonia entre os 
Poderes, o Senado demonstrou 
que quer isso”, acrescentou.
Alcolumbre também ouviu dos 
advogados do Senado que exis-
te brecha para questionamento 
porque os fatos investigados 
ocorreram em um período em 
que Bezerra sequer era minis-
tro. “Em outro entendimento 
do STF, ações realizadas em 
outras instâncias deveriam 
ficar em outras instâncias. A 
investigação referente é de 2012 
a 2014. Foram no gabinete de 

uma pessoa que nem senador 
era, muito menos líder do go-
verno.”

Cargo à disposição - Após ter 
sido alvo de um mandado de 
busca e apreensão cumprido 
pela Polícia Federal na manhã 
desta quinta, o líder do governo 
no Senado, Fernando Bezerra, 
anunciou que colocou o cargo 
à disposição. Ele disse que 
quer deixar o presidente da 
República, Jair Bolsonaro, à 
vontade para decidir sobre a 
permanência dele na função.
“Eu já conversei, pela manhã, 
com o presidente [do Sena-
do] Davi Alcolumbre e com 
o ministro da Casa Civil da 

Presidência da República, o 
ministro Onyx [Lorenzoni]. E 
tomei a inciativa de colocar à 
disposição o cargo de líder do 
governo, para que o governo 
possa, ao longo dos próximos 
dias, fazer uma avaliação se não 
seria o momento de proceder 
a uma nova escolha, ou não”, 
disse.
Bezerra  disse  ainda que, 
independentemente de per-
manecer como líder do go-
verno, pretende continuar 
auxiliando o Palácio do Pla-
nalto nas pautas de interesse 
do governo na Casa, como as 
reformas da Previdência e 
tributária e nas matérias que 
envolvem o pacto federativo.
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Cantor pop
de "Kiss
from a
Rose"

Elemento 
comburen-

te do ar
(símbolo)

Só é per-
mitido so-
bre o A, no
português

Documento
que permi-
te a saída
do país

Tecido de
uniformes

profis-
sionais

Capítal da
república
báltica da
Letônia

Preposição
que indica
ausência

Período 
entre maio
e setem-
bro (BR)

Perda da
pigmenta-

ção da
pele

A zebra,
em relação

ao leão
(Ecol.)

Estudiosas
da relação

Deus-
Homem

Atulhar;
obstruir

(?) Piovani,
atriz

brasileira

O teor de
cafeína na

bebida 
energética

(?) drive,
memória
portátil

(Inform.)

Unidade
de medida

térmica

(?) Paz,
capital ad-
ministrativa
da Bolívia

Aceitar
(pop.)

Criatura
estudada

pelo
ufólogo

Saudação
de cultos
afro-bra-
sileiros

Luta;
combate

Produtos
para pintar
os cabelos

Bário
(símbolo)

"Rei (?)",
peça

Autores
(abrev.)

Estrutura
feminina
da flor
(Bot.)

(?) seca: parada por
falta de combustível
Não devem ser elimi-
nadas em lixo comum

A economia brasilei-
ra, até 1888 (Hist.)
Efeito de infecção
bacteriana (Med.)

Domicílio
familiar
Afunda 

(na lama)

Tecla de
micros
Ódio

intenso

Local de 
fabricação
de tijolos

Ápice
Paz, em
inglês

Coletivo 
de "alhos"

Aspecto
positivo
Bairro

carioca

A (?): 
ao acaso
Mar, em
inglês

Divisão da
tangerina
Veículo
espacial

Esticado

Piloto de
corridas,
em inglês

Estado da
Festa da

Uva (sigla)

Fonte (?): material de
pesquisa

como a bi-
bliografia

3/sea. 4/riga. 5/peace — racer. 7/certame — gineceu. 8/estiagem — vitiligo

Sextou!

O cover oficial do Rei do Pop se apresenta na Barra dias 20, 21 e 22

Rodrigo Teaser faz tributo
a Michael Jackson no Rio

Rodrigo Teaser apresenta 
um show inédito em tributo 
a Michael Jackson no Teatro 
VillageMall, na Barra da Ti-
juca, às 21h.

O novo show conta com 
três apresentações da turnê 
“Dangerous”, lembrando 
os dez anos da morte de 
Michael Jackson. O cantor 
já dividiu o palco com artis-
tas como Ivete Sangalo, Seu 
Jorge, Claudia Leite e outros 
em homenagens a Michael 
Jackson. O “Tributo ao Rei 
do Pop” é considerado o 
maior tributo latino-ame-
ricano e um dos maiores do 
mundo, com banda ao vivo, 
bailarinos, figurinos, efei-
tos especiais e elevadores 
cênicos. O show também 
terá sessões no sábado (21), 
às 21h e domingo (22), às 
20h. Ingressos a partir de 
R$ 100 (inteira).

Noite de rap e pop
A Mansão Black, no Centro de 
São Gonçalo, recebe às 21h, uma 
noite que celebra a cultura rap e 
pop, com a presença de artistas 
engajados na luta pela igualdade 
e respeito. Passarão pelo palco a 
cantora e compositora Krika, que 

faz parte do coletivo “Batalha das 
musas”, um movimento feminino 
que luta  para conquistar respeito 
no cenário do rap nacional. Quem 
também se apresenta é o cantor 
e compositor Juká, que ganhou 
projeção após participar dos 
realities “The Voice Brasil” e “X 
Factor”. A entrada é franca.

Show de despedida
“Santos”, projeto criado pelo mul-
ti-instrumentista carioca Lucas 
Santos, fará show de despedida 
dessa faceta artística na Audio 
Rebel, em Botafogo, às 20h. 
Preço: R$ 20.

Fotos: Divulgação

O cantor Rodrigo Teaser lembrará os dez anos de morte do “Rei do Pop”

Krika faz parte do coletivo “Batalha 
das musas” em prol do respeito no rap

Happy hour com forró – Às 18h, o Parque das 
Ruínas, em Santa Teresa, recebe o ForRódaTaylor, even-
to de forró participativo, onde todos podem levar seus 
instrumentos e tocar. Preço: R$ 20.

De sexta a domingo, o espaço cultural recebe música, moda e gastronomia

Festival de Primavera no 
Reserva Cultural Niterói
Em comemoração aos três 
anos do Reserva Cultural Ni-
terói, nesta sexta-feira (20), 
sábado (21) e domingo (22), 
acontece o Festival de Prima-
vera, reunindo três grandes 
eventos: o Mercado Mix Ca-
rioca, o Reserva Beer Fest e a 
Vinyl Experience.

Os eventos participantes 
do festival levarão muita 
moda, gastronomia e música 
para o Reserva. Dentre os 
expositores, estão as cerve-
jarias niteroienses Máfia, 
Matisse, Araribóia, Por aí 
Cervejaria e Icarahy. Na 
parte fashion, estão confir-
madas a Pat Olmos, Julie Jo-
lie, Formatto T-shirts, Paula 
Jardim Atelier, entre outras 
marcas. E como o vinil está 
super em alta novamente, 
o evento conta com alguns 
expositores do segmento, 
como Discoland, Kasamata 
Records, Dark Age Discos e 
muito mais.

Na parte musical, a canto-
ra Catarina Cristal e Os Aqua-
monkeys se apresentam nesta 
sexta (20), cantando clássicos 
de cantoras como Amy Whi-
nehouse, Janis Joplin e Aretha 
Franklin. No sábado (21), é a 
vez de Guga Peliciotti e seu 
quarteto levarem o melhor 
do jazz e bossa-nova. No do-

mingo (22), a cantora Rebecca 
Kemmer apresenta música 
pop em formato jazzístico, 
acompanhada do pianista 
Ramon Mello.

O Reserva Cultural fica na Av. Visconde do 

Rio Branco, 880, em São Domingos, Niterói. 

Dias 20, 21 e 22 de setembro, das 12h às 

21h. Entrada franca. Classificação: livre. 

Divulgação

No domingo (22), 
a cantora Rebecca 
Kemmer canta pop 
em formato jazz 
acompanhada do 
pianista Ramon 
Mello

Espetáculo que aborda o envelhecimento tem sessão neste fim de semana

Peça ‘Rugas’ em cartaz na UFF

A peça “Rugas” segue em 
cartaz no Teatro da UFF, com 
temporada até 29 de setem-
bro e sessões aos sábados e 
domingos, às 19h.

A comédia dramática, que 
tem a direção de Amir Had-
dad, conta a história de uma 
cientista gerontóloga que de-
seja fazer o tempo parar. Ela 
vai estudar no exterior e perde 
o contato com a mãe, que, ao 
passar dos dias, adoece. A re-
lação entre mãe e filha propõe 
ao público uma reflexão sobre 
o envelhecimento.

Segundo o diretor Amir 
Haddad, este é um assunto 
importante, tocante e deli-
cado, mas também perigoso, 
caso o caminho da trama seja 
pelo lado melodramático.

Na sessão do sábado (21), 
após a apresentação haverá 
um talk-show com a geriatra 

Thyago Andrade / Divulgação

As atrizes Vanja Freitas e Claudiana Cotrim estudam o tema e estrelam a peça

Roberta França, que usa o 
bom humor para falar sobre 
envelhecimento saudável. 
Roberta França é formada 
há 17 anos em Medicina pela 
Universidade Gama Filho, 
pós-graduada em Geriatria e 

Gerontologia pela Universi-
dade Estácio de Sá.

O Teatro da UFF fica na Rua Miguel de Frias, 9, 

em Icaraí, Niterói. Até o dia 29 de setembro, sá-

bados e domingos, às 19h. Preço: R$ 50 (inteira). 

Classificação: 14 anos. Telefone: 3674-7515.

Peça de 
sucesso no 
Teatro dos 
Grandes Atores
Devido ao grande sucesso, 
o espetáculo “Os Homens 
Querem Casar e as Mulheres 
Querem Sexo” ganha sequên-
cia que está em cartaz no 
Teatro dos Grandes Atores, 
na Barra da Tijuca, até dia 29 
de setembro.

Nessa continuação, o pro-
tagonista interpretado por 
Carlo Simões encontra Deus, 
que além de ser mulher o 
ajuda a entender a visão fe-
minina sobre o universo mas-
culino, fazendo-o sentir tudo 
o que as mulheres sentem. 
Carlo Simões também está na 
direção e autoria do texto. 

O Teatro dos Grandes Atores fica na Av. 

das Américas, 3555, Barra da Tijuca, Rio de 

Janeiro. Até 29 de setembro; sex e sáb, às 

21h, e dom, às 20h. Preço: R$ 60 (inteira). 

Classificação: 14 anos. Telefone: 3325-1645.

DivulgaÃ§Ã£o

Elenco é formado por Drika Mattos e
Carlos Simões, que também assina o texto

Comédia familiar no 
Solar do Jambeiro
O Solar do Jambeiro, no Ingá, 
prossegue apresentadndo a 
temporada do espetáculo “7 
contra 1”, que fica em cartaz 
até 28 de setembro.

Com texto e direção de 
Anselmo Fernandes, essa é a 
terceira temporada da peça 
no histórico casarão da Zona 
Sul de Niterói, com a qual o 
público vai poder se divertir 
com os conflitos e contradi-
ções típicas do dia a dia de 
uma família de classe média.

Depois de uma reviravol-
ta financeira, uma família se 
vê obrigada a comprar, com 
o dinheiro que lhe restou, 
um lindo, porém estranho, 
casarão. Os sete integrantes 
da família vivem aterroriza-
dos, porque coisas estranhas 
acontecem na casa.

O Solar do Jambeiro fica na Rua Presi-

dente Domiciano, 195, no Ingá, Niterói. Até 

28 de setembro, sex e sáb, às 20h. Preço: 

R$ 30 (inteira). Classificação: 14 anos.

Divulgação

Conflitos de uma família de classe média são abordados com muito humor

Nesta sexta-feira (20), às 
21h, a Casa de Arte e Cul-
tura Julieta de Serpa, no 
Flamengo, recebe o show 
do grupo Gilsons.

Cercados de música des-
de que nasceram, Francisco, 
João e José Gil (filhos e netos 
de Gilberto Gil) chegam para 
mostrar que estão prontos 
para assumir legado, de 

forma original e com muita 
personalidade, com seu 
novo projeto. O Trio forma-
do por Francisco Gil (violão/
vocal), João Gil (violão), José 
Gil(violão /vocal) carrega 
influências de mpb, samba, 
pop e até eletrônico.

Ingressos a R$ 60 (in-
teira) e classificação de 16 
anos.

Talento que vem de berço
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Outubro Rosa
O Centro de Estudos e Pesquisas da Mulher 
(Cepem) lança a iniciativa #ElasPelaVida 
para a coleta de histórias sobre câncer de 
mama. Para participar, basta publicar de-
poimento no Instagram usando a #. A ideia 
é buscar histórias que farão parte da cam-
panha do Outubro Rosa, mês dedicado à 
prevenção da doença, causadora da morte 
de tantas mulheres.

Na última terça-feira, conforme noticiado aqui na coluna, aconteceu o evento “Panorama CHN 360 graus”, que teve como 

convidado o filósofo, professor e escritor Mário Sérgio Cortella. O palestrante deu o tom do bate-papo, que ocorreu em café 

da manhã no Hotel H, e discorreu sobre diversas reflexões sobre o comportamento humano, levando como norte os novos 

paradigmas da atualidade. O filósofo falou sobre o perigo das armadilhas da mediocridade cotidiana, contando experiências 

próprias e relacionando a grandes pensadores e outros autores. O evento Panorama CHN, realizado pelo Complexo Hospitalar de 

Niterói, tem o objetivo de debater e refletir sobre temas da área da saúde, bem-estar e qualidade de vida, trazendo convidados 

para essas interações. Na foto, Mario Sérgio Cortella ao lado da médica Ilza Fellows, diretora-geral, do complexo hospitalar.

Alessandro Mendes / Divulgação

Gravações

Adnet no Samba

A atriz niteroiense Evelyn Montesano se pre-
para para lançar a webserie “A Teia do Crime”, 
em outubro, no Youtube, série essa em que 
teve que conciliar a gravação com a série ju-
venil “Stalkers”. A atriz precisou revezar entre 
seu atual cabelo longo e castanho e uma pe-
ruca ruiva curtinha, para compor as persona-
gens com perfis completamente diferentes.

Prêmio do Turismo
Na ocasião, será entregue “1º Prêmio Neltur 
de Iniciativas Turísticas”, que irá destacar e 
premiar projetos inovadores na área, que sir-
vam de inspiração e meios de melhorar as 
políticas públicas do segmento, tão impor-
tante para a economia da cidade.

Japa novo

Órfãos do sorvete

Simpósio Neltur

Troca-troca
A Dias Ferreira está com um tremendo troca-
troca, entre novidades, mudanças de endere-
ço na própria rua e/ou reformas. A primei-
ra mudança foi no início de maio:   o Stuzzi 
‘atravessou’ a rua e passou a funcionar em 
endereço em frente. Essa semana, no antigo 
espaço do Stuzzi, abriu a descolada pizzaria 
Ferro e Farinha, filial de sua sede no Catete.

Em se tratando de reformas, o primeiro es-
tabelecimento da rua a começar a sua foi o 
Sushi Leblon, que segue funcionando nor-
malmente. Vem fazendo a obra em etapas, 
sem interromper as atividades da tradicional 
casa de culinária japonesa, que está no ende-
reço há 33 anos.

Outro que entrou em reforma foi a sorveteria 
queridinha dos cariocas, a Momo Gelateria, 
também na badalada rua do Leblon. Vai dei-
xar muita gente órfã por um tempo do sorve-
tinho do fim de semana. 

Terminaram as inscrições para o 1º Sim-
pósio de Turismo Niteroiense, que vai reu-
nir especialistas e personalidades do setor 
para incentivar o trade do turístico da cida-
de. O evento vai acontecer no próximo dia 
27, no Memorial Roberto Silveira, no Cami-
nho Niemeyer, das 8h30 às 18h, com orga-
nização da Neltur, através de seu presiden-
te, Paulo Novaes.

O comediante e roteirista Marcelo Adnet 
ataca de compositor junto a um grupo de 
amigos, entre eles o advogado Luiz Carlos 
Malheiros França, para o samba-enredo do 
desfile da Unidos de São Clemente. Eles já 
estão concorrendo nas quartas de final, que 
acontece neste sábado, na quadra da escola, 
na Cidade Nova, quando serão conhecidos 
os sambas que irão disputar a semifinal.

Pedro Bonelli pedro.bonelli@ofluminense.com.br

Tiago Nacarato ao 
vivo no Circo Voador
Tiago Nacarato, jovem por-
tuguês que fez sucesso no 
YouTube, se apresenta neste 
sábado (21) no Circo Voador, 
na Lapa, às 22h.

Após ter participado do 
The Voice Portugal, Tiago fi-
cou conhecido mundial-
mente por cantar clássicos 
da música brasileira.

O show terá participa-
ções de Moska e Celso Fon-
seca. Tiago apresentará mú-
sicas inéditas de seu disco 
de estreia.

Divulgação

Final de 
semana com 
muito samba 
na Lagoa
O Quiosque Lagoa Roots, 
que fica no Parque dos 
Patins, na Lagoa Rodrigo 
de Freitas, recebe o grupo 
Samba do Leblon nesta 
sexta-feira (20), a partir das 
20h, e no sábado (21), rece-
be o cantor e compositor 
Marcelinho Moreira.

No repertório do grupo 
Samba do Leblon, o público 
vai ouvir clássicos de Car-
tola, João Nogueira, Chico 
Buarque, Almir Guineto, 
Zeca Pagodinho, Arlindo 
Cruz, Jorge Aragão, Beth 
Carvalho e sambas-enredo 
que fizeram história. Já Mar-
celinho apresenta releituras 
de sambas emblemáticos 
como “Disritmia”, “Sonho 
Meu” e muitos outros. 

O Quiosque Lagoa Roots fica na Av. 

Borges de Medeiros, na Lagoa, Rio de 

Janeiro. Sexta-feira (20), às 20h. Preço: 

R$ 15. Classificação: livre.

Hamilton de Holanda e Alexandre Caldi tocam juntos na Cecília Meireles

Homenagem a Chico Buarque

Hamilton de Holanda e Ale-
xandre Caldi se apresentam 
nesta sexta-feira (20), na Sala 
Cecília Meireles, às 20h.

Em homenagem a Chico 
Buarque, Emanuelle Araú-
jo e Quarteto Metacústico 
também participam desse 
espetáculo que tem por 
nome “Fantasia – Chico 
Buarque em Música e Poe-
sia”. O roteiro é dinâmico e 
os músicos tocam separada-
mente e juntos em diversos 
momentos, e apresentam 
a essência de um Chico 
Buarque que dialoga com 
Alexandre e Hamilton, ad-
miradores e conhecedores 
de sua obra.

Foram escolhidas músi-
cas de Chico sem parceiros 
para o repertório, com exce-
ção de “Samba de Chico”.

A Sala Cecília Meireles fica na Rua da 

Lapa, 47,  no Centro do Rio de Janeiro. 

Sexta-feira (20), às 20h. Preço: R$40 

(inteira). Telefone: 2332-9223.

O Circo Voador fica na Rua dos Arcos, na 

Lapa, Centro do Rio. Sábado (21), às 22h. 

Preço: R$ 100 (inteira).Classificação: 18 

anos. Telefone: 2533-0354.

Monica Ramalho / Divulgação

Hamilton e Alexandre apresentam uma bela homenagem a Chico Buarque

Repertório do espetáculo reúne canções inéditas de Gilberto Gil e outros parceiros

Roberta Sá faz show no 
Municipal hoje e amanhã

Aos amantes do samba e da 
MPB, a cantora Roberta Sá 
se apresenta nesta sexta-fei-
ra (20) e no sábado (21) no 
Teatro Municipal de Niterói, 
às 20h. O show apresentado 
será da turnê “Giro”, fruto 
de seu álbum mais recente, 
em que reúne no repertório 
canções inéditas compostas 
por Gilberto Gil e parceiros.

No repertório, além das 
canções do CD “Giro”, a poti-
guar também canta grandes 
clássicos de Gilberto Gil, 
como “Bananeira”, “Tempo 
Rei” e “Chororô”. O reper-
tório também contará com 
novas versões das músicas de 
Roberta. No show, a cantora 
é acompanhada por Pedro Sá 
(guitarra), Guto Wirtti (bai-
xo), Marcelo Costa (bateria) 
e Danilo Andrade (teclado).

Inicialmente, o disco teria 
apenas  canções de Gil que 
Roberta tinha vontade de 
cantar, mas após reuniões na 
casa de amigos e ter ganhado 
de presente de Gil as músicas 
“Giro” - que dá nome ao CD 
- e “Afogamento”, o projeto 
ganhou um novo formato, 
desenhando-se como um 
álbum de inéditas de Gilber-
to Gil e parceiros, sendo a 
própria Roberta parceira do 
cantor em quatro canções: 
“Cantando as horas”, “Xote 
da Modernidade”, “Outra 
coisa” e “Fogo de Palha”, to-
das incluídas no repertório 
do show.

Para a cantora, a criação 
do álbum “Giro” foi uma ex-
periência fascinante.

“Foi muito gratificante o 
tempo de convivência com 
Gil. Durante todo o processo 
eu aprendi muito com ele. 
Já valeria ter tido essa expe-
riência, independentemente 

do resultado. Compor com o 
Gil é o que mais me fascina 
nesse trabalho, ele ter sido tão 
generoso ao me aceitar como 
parceira! Sempre fui muito fã 
de Gilberto Gil, ele é de uma 
importância enorme para 
a nossa música, pra nossa 
cultura brasileira, além de ser 
um músico extraordinário. 
O Gil pensa música o tempo 
todo. Cantar Gilberto Gil é 
um privilégio, para qualquer 
cantor ou cantora. Temos 
em comum ainda o fato de 

sermos nordestinos e esse 
nosso encontro também pas-
sa por aí, por essa identidade 
nordestina” conta a cantora.

Além das composições 
em parceria, Gil compôs 
três canções sozinho: A vida 
de um casal”, “O lenço e o 
lençol” e “Aurorretratinho”. 
O cantor também retomou 
sua parceria com Jorge Ben 
Jor, após mais e 40 anos e a 
pedido da própria Roberta, 
os dois juntos assinam “Ela 
diz que me ama”, que contou 
com a participação de Ben Jor 
nos vocais e no vídeo clipe da 
música. Outra canção a ga-
nhar um videoclipe foi “Fogo 
de Palha”, feito a partir de 
imagens feitas nos bastidores 
de gravação do álbum.

O Teatro Municipal de Niterói fica na  

Rua XV de Novembro, 35, no Centro. Sexta 

(20) e sábado (21), às 20h. Preço: R$ 80 

(inteira). Telefone: 2620-1624.

Brenda São Paio
brenda.saopaio@ofluminense.com.br

Alice Venturi / Divulgação

Cantora apresenta canções do seu último álbum “Giro”, além de clássicos

Inicialmente, 
disco teria 
apenas músicas 
de Gil que 
Roberta tinha 
vontade de 
cantar

Gran Giro

 A Aniversaria hoje, a consultora de Imagem Fernanda 
Fuscaldo.

 A A festa Errejota acontece nesta sexta-feira, a 
partir das 22h, na Cidade das Artes, com Dennis DJ 
e convidados.

 A De hoje a domingo, no Terraço do G5 do Plaza 
Niterói tem o evento High Line Wine & Walls.
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O  F l a m e n g o 
segue se pre-
parando para o 
duelo contra o 
Cruzeiro neste 
sábado, às 17h, 

no Mineirão, em Belo Hori-
zonte, pela vigésima rodada 
do Campeonato Brasileiro. 
O jogo pode ser considerado 
um choque de opostos, uma 
vez que os cariocas lideram a 
competição com 42 pontos, 
enquanto que os mineiros 
aparecem na zona de rebai-
xamento com 18 pontos e em 
um momento delicado.

Neste cenário o favoritis-

mo do Flamengo salta aos 
olhos, porém, os jogadores 
do clube carioca preferem 
minimizar a diferença entre 
os times.

“Vai ser um jogo compli-
cado, pois o Cruzeiro precisa 
muito do resultado, assim 
como o Flamengo. O time 
deles não atravessa um mo-
mento de conseguir somar 
muitos pontos, tem lutado 
com dificuldade, mas tem 
qualidade, tradição e vai se 
reencontrar. Portanto, sabe-
mos que isso só gera um grau 
de dificuldade maior, pois o 
Cruzeiro vai correr em dobro 

nível para neutralizar os pon-
tos fortes do Cruzeiro e con-
seguir o resultado positivo,” 
disse o zagueiro Rodrigo Caio.

O atacante Bruno Henri-
que, um dos principais des-
taques da equipe comandada 
por Jorge Jesus, segue a mes-
ma linha de raciocínio.

“Vantajoso é o momento 
que eles não estão enfren-
tando bem, mas perigoso que 
eles têm uma equipe muito 
boa. E teve a chegada do 
Rogério Ceni, um treinador 
muito qualificado,” disse o 
atacante.

Melhor ataque da compe-
tição com 42 gols marcados e 
semifinalista da Libertadores, 
o Flamengo ainda tem o que 
evoluir. Pelo menos é o que 
acredita Bruno Henrique.

Na manhã desta quinta-
feira, o atacante concedeu 
entrevista coletiva no Ninho 
do Urubu e falou sobre o mo-
mento da equipe, garantindo 
que ainda há o que melhorar.

“A gente trabalha para 
evoluir a cada dia, tenho cer-
teza que estamos subindo de 
nível a cada treino. Claro que 
às vezes acontece coisa que 
a gente não quer, mas todos 
queremos chegar ao 100%. Se 
chegou ou não não sei, mas 
vejo evolução”, disse.

O jogador ainda citou pos-
síveis comparações entre o 
nível do ataque flamenguista 
e o dos outros times que bri-
gam pelo título, e fez questão 
de também exaltar a torcida.

“Comparação nunca che-
guei a ouvir. A única coisa 
que a gente ouve é que o time 
consegue dar resposta boa. 
Está sendo muito lindo ver o 
Flamengo jogar”, afirmou.

Atacante do Flamengo ressaltou 
importância da vitória em casa

Pés no 
chão para 
surpreender 
a Raposa 

Alexandre Vidal/Flamengo

Bruno Henrique disse que quer aproveitar o bom momento da equipe

para se recuperar e pegar 
embalo na competição. Cabe 
ao Flamengo conseguir fazer 
mais uma vez um jogo de alto 

Com status de titular, atacante foi pouco aproveitado na equipe

Fluminense deve rescindir 
com Kelvin até o fim do ano

A diretoria do 
Fluminense se-
gue trabalhan-
do no sentido 
de reduzir cus-
tos e conseguir 

honrar seus compromissos. 
Assim, uma das frentes é tentar 
reduzir o elenco antes do fim 
do ano, liberando jogadores 
que não venham a fazer parte 
dos planos do técnico Oswal-

do de Oliveira. O primeiro a 
embarcar na barca do Tricolor 
é o atacante Kelvin, que teve 
poucas oportunidades.

Kelvin foi contratado no 
segundo semestre e tratado 
como o substituto de Eve-
raldo, que deixou o Tricolor 
para defender as cores do 
Corinthians. Porém, entrou 
em campo apenas na derrota 
de 1 a 0 para o Botafogo e 

depois disso deixou de ter 
oportunidades com o técnico 
Fernando Diniz. A diretoria 
esperou a chegada de Oswal-
do de Oliveira para ver se o 
quadro se modificaria, o que 
não aconteceu.

A ideia de rescindir logo o 
contrato de Kelvin é permitir 
que o jogador tenha tempo 
para acertar ainda com outro 
clube do futebol brasileiro.

Botafogo insiste em 
contar com Neilton

A diretoria do 
Botafogo inten-
sificou as ne-
gociações para 
contratar o ata-
cante Neilton, 

de 25 anos, que vem sendo 
pouco aproveitado no Inter-
nacional. O empresário do 
jogador, Hamilton Bernard, 
se reuniu com dirigentes bo-
tafoguenses e vai encaminhar 
uma proposta para o clube 
colorado, a fim de que o joga-
dor seja liberado para assinar 
por três meses com o Glorioso.

Neilton defendeu o Bota-
fogo com sucesso entre 2015 e 
2016, sendo campeão da Série 
B do Campeonato Brasileiro e 
fazendo parte da campanha 
do Brasileirão de 2016 que 
rendeu a vaga na Copa Liber-
tadores. O desejo do jogador é 
retornar ao Botafogo.

A diretoria do Botafogo vê 
Neilton como um negócio de 

pouco risco, pois é um joga-
dor que já conhece o ambien-
te do clube e que não teria que 
se adaptar. Uma definição 
para o caso pode acontecer 
nas próximas horas.

Dentro de campo o téc-
nico Eduardo Barroca segue 
trabalhando o elenco de olho 
no duelo contra o São Paulo 
marcado para este sábado, 
às 11h (de Brasília), no Está-
dio Nilton Santos, no Rio de 
Janeiro (RJ), pela vigésima 
rodada do Campeonato Brasi-
leiro. Para este compromisso 
o atacante Diego Souza, por 
questões contratuais não 
pode ir a campo. Assim, Victor 
Rangel deve assumir a vaga. 
A boa notícia é o retorno do 
lateral-esquerdo Gilson, des-
falque no empate sem gols 
com o Ceará por conta de um 
desgaste muscular e que vai 
reaparecer no posto do jovem 
Lucas Barros.

Diretor do 
Vasco se 
demite após 
denúncia

Rodrigo Saa-
vedra não faz 
mais parte da 
diretoria do 
Vasco. Ele en-
tregou o cargo 
de vice-presi-

dente de Patrimônio nesta 
quinta-feira. A decisão deve 
ter sido motivada pelo fato 
dele ter sido citado nas in-
vestigações da Lava Jato por 
suposto envolvimento com 
o senador Ney Suassuna. Na 
terça-feira, ele foi demitido da 
Petrobras após o Ministério 
Público revelar informações 
de e-mails suspeitos envol-
vendo Rodrigo.

O Vasco comunicou o 
afastamento do dirigente 
em um comunicado oficial: 
“O Club de Regatas Vasco da 
Gama informa que Rodrigo 
Saavedra solicitou seu desli-
gamento da Vice-Presidência 
de Patrimônio. O clube agra-
dece a ele pelos serviços pres-
tados no exercício do cargo.”

Agora Rodrigo, que tinha 
virado vice-presidente de Pa-
trimônio do Vasco em 2018, 
terá tempo para se dedicar 
a sua defesa e esclarecer os 
fatos. O clube ainda não in-
formou quem ficará no cargo 
deixado por Rodrigo.

Fifa: Brasil 
cai para 
a terceira 
colocação

Apesar do tí-
tulo da Copa 
das Confe-
derações, a 
seleção bra-
sileira caiu 
uma posição 

no ranking mundial mas-
culino da Federação Inter-
nacional de Futebol (Fifa) 
e agora está na terceira 
posição. 

De acordo com a lista, 
divulgada nesta quinta-fei-
ra (19), a Bélgica continua 
no topo e a França subiu 
para a segunda colocação.

As demais seleções que 
ocupam o Top 10 do ran-
king da Fifa são Inglaterra 
(4º), Portugal (5º), Uruguai 
(6º), Espanha (7º), Croácia 
(8º), Colômbia (9º) e Argen-
tina (10º).

PRÓXIMOS JOGOS
São Paulo
Sáb 21/09 - Nilton Santos

Bahia
Qua 25/09 - Arena Fonte Nova

Fortaleza
Dom 29/09 - Arena Castelão

Cruzeiro
Sáb 21/09 - Mineirão

Internacional
Qui 25/09 - Maracanã 

São Paulo
Dom 28/09 - Maracanã 

Goiás
Dom 22/09 - Serra Dourada

Santos
Qua 25/09 - Maracanã

Grêmio
Dom 29/09 - Arena

Athletico-PR
Dom 22/09 - São Januário

Corinthians
Dom 29/09 - Arena

Athletico-MG
Qua 02/10 - Independência


